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  Из первых рук

Поначалу эта новость не вызвала 
особого интереса у специалистов: по-
добных инцидентов за год в мире на-
берется несколько десятков. По Меж-
дународной шкале ядерных событий 
(INES) ее можно с натяжкой отнести 
ко второму уровню опасности (серьез-
ный инцидент), при котором выброс 
радиации пренебрежительно мал. Для 
сравнения: чернобыльская авария тя-
нет на седьмой уровень.

Но когда пресс-секретарь президен-
та РФ Дмитрий Песков развел руками: 
«Мы пока не располагаем информа-
цией ни от одного нашего ведомства 
о каких-либо причинах, об аварийных 
ситуациях, которые могли бы приве-
сти к подобному выбросу», - всем стало 
интересно. Виданное ли дело? Кремль 
запросил все ведомства о каких-либо 
причинах утечки изотопа и не смог по-
лучить сколь-нибудь внятного ответа.

Настоящий детектив
Напомним, что 3 октября Федераль-

ный центр Германии по радиационной 
защите сообщил о зафиксированном 
повышении уровня изотопа руте-
ний-106 в атмосфере ряда европейских 
стран. Версию аварии на АЭС герман-
ские атомщики исключили сразу же: в 
этом случае изотоп был бы не одинок, 
а в солидной компании плутония, цезия 
и прочих радиоактивных элементов.

Затем французский Институт ради-
ационной защиты и ядерной безопас-
ности (IRSN) определил, что «наибо-
лее вероятная зона выброса находится 
между Волгой и Уралом».

Росатом в пресс-релизе так очертил 
круг возможных утечек: «Рутений-106 
не существует в природе, его получают 
для использования в медицине, а также 
для радиоизотопных источников энер-
гии (автономные энергоисточники 
для морских навигационных маяков 
или для малых искусственных спут-
ников Земли). То есть его появление в 
атмосфере можно объяснить только 
техногенной природой». Однако ка-
тегорически отрицал взаимосвязь по-
явления рутения-106 и деятельности 
российских предприятий атомной от-
расли, что «подтверждено всеми необ-
ходимыми внешними и внутренними 
проверками».

Тогда предположили космическое 
происхождение изотопа. Но эксперты 
МАГАТЭ исключили версию падения 
спутника как источника утечки изо-
топа рутений-106. Еще одна правдопо-
добная версия была озвучена заведую-
щим лабораторией радиоизотопного 
комплекса Института ядерных иссле-
дований РАН Борисом Жуйковым, ко-
торый предположил, что рутений-106 
мог попасть в атмосферу из-за несо-
блюдения технологии переработки 
ядерных отходов.

Загадка века
Но никто не дал ответа на ключевой 

вопрос: откуда взяться чистому руте-
нию в таком количестве?

- Загадка века... - недоумевает в 
беседе с корреспондентом «МН» со-
ветник генерального директора Роса-
тома, доктор технических наук Вла-
димир Асмолов. - Я посчитал, сколько 
его ежегодно производит Россия в ме-
дицинских целях, и выяснил, что его 
нельзя накопить в таком большом ко-
личестве, потому что период полурас-
пада - год. Необходимого для такого 
выброса количества рутения в нашей 
стране попросту нет.

Второй важный момент - место, где 
произошла утечка изотопа. Скрыть та-
кую аварию практически невозможно! 
При этом специалисты Ростехнадзора 
никаких следов ЧП на НПО «Маяк» не 
нашли. По их данным, в августе - октя-
бре концентрация изотопа рутений-106 
на территории предприятия не превы-
шала допустимых уровней, то есть эпи-
центр радиационного заражения нахо-
дился не там.

- Я звонил главному инженеру НПО 
«Маяк» и в частной беседе спрашивал, 
какие у него версии произошедшего, - 
рассказывает Владимир Асмолов. - Но 
все возможные варианты, которые мы 
перебрали, имеют вероятность десять 
в минус шестой степени. Это примерно 
как если бы на голову человека упал 
метеорит в Челябинске.

Существует большой соблазн обви-
нить высокое руководство в сокрытии 
фактов. Но урок 2007 года, когда аварий-
ная остановка второго энергоблока Бала-
ковской АЭС спровоцировала «йодную» 
панику среди жителей сразу нескольких 
российских регионов, в Росатоме помнят 
хорошо. Неспособность оперативно от-
ветить на вопрос, откуда рутений, приве-
дет к большим репутационным потерям и 
возникновению панических слухов. 

Дело принципа
- Где-то должен быть ярко выра-

женный эпицентр, а его нет, - говорит 
Владимир Асмолов. - Почему самая 
высокая концентрация рутения зафик-
сирована в Румынии? Данные у нас 
неполные, потому что не все страны 
имеют оборудование, способное обна-
ружить рутений.

На сегодняшний день простых объ-
яснений не существует. Все надежды 
- на межведомственную комиссию, 
координатором которой стал Инсти-
тут проблем безопасного развития 
атомной энергетики РАН. Сейчас она 
работает на НПО «Маяк». Подобные 
расследования - дело не быстрое, дай 
бог, к весне управятся. Но установить 
причину загадочной утечки - дело 
принципа.

Вячеслав Степовой

9 млрд 
9 млрд рублей решил конфисковать Никулинский суд 
г. Москвы в пользу государства у экс-сотрудника МВД Дмитрия 
Захарченко, обвиняемого в коррупции. Помимо наличных (около 
8 млрд рублей) казне отойдут 13 квартир, 14 машино-мест и 
четыре дорогих автомобиля, записанных на близких и знакомых 
полковника полиции.ЦИФРА НЕДЕЛИ

Перед выборами социально 
незащищенных россиян обе-
щают одарить новыми посо-

биями. Однако, как признался 
министр финансов Антон 

Силуанов, даже старые посо-
бия платить уже нечем.

Только что отгремел скандал с 
участием советника президента 
Алексея Кудрина, который по-
сетовал на то, что нечем платить 
пенсии. И вот новое громкое вы-
ступление: глава Минфина Ан-
тон Силуанов высказался при-
мерно в том же смысле. Только 
на этот раз речь идет не о пенси-
ях, а о «получателях социальной 
поддержки» в целом.

Если Кудрин призывал сокра-
тить количество пенсионеров 
(иначе, мол, наступит кризис в 
экономике), то Силуанов при-
зывает уменьшить количество 
льготников и получателей соцпо-
собий: «У нас большое количе-
ство получателей: семь человек 
из десяти получают поддержку 
государства. Хотя нуждающихся 
значительно меньше».

На самом деле нуждающихся 
в России не меньше, а больше. «В 
бедности у нас в стране живут око-
ло 80% населения, это те, у кого 
зарплата меньше, чем в Китае и в 
бедных странах Африки. Только 
пенсионеров - четверть населе-
ния. Когда пенсия 200 долларов, 
разве эти люди не нуждающиеся? 
Это люди, лишенные хорошей 
еды, необходимых лекарств, пол-
ноценного отдыха», - комменти-
рует социолог Роман Заваришин.

Согласно опросам, бедным и 
нуждающимся в России считает 
себя каждый третий. Однако в 
правительстве свои представле-
ния о бедности: бедный, соглас-

но официальной статистике, 
каждый девятый.

В правительстве обещают: 
количество получателей посо-
бий все-таки сократят, зато вы-
платы «тем, кто действительно 
нуждается в помощи, увеличат».
Хочется заметить, что ползучая 
реформа по сокращению числа 
льготников уже вовсю идет. Так, 
Москва отчиталась о том, что 
количество инвалидов только за 
год сократилось на 10%. Причи-
на, оказывается, в улучшении ме-
дицинского обслуживания, а не в 
том, что комиссии теперь сплошь 
и рядом отказываются призна-
вать инвалида инвалидом!

В среднем же по России с на-
чала кризиса (с 2015 года) коли-
чество инвалидов сокращается 
ежегодно на 5%.

«Наши граждане здоровее 
не стали, - подтверждает Зава-
ришин. - Тем более происходит 
старение населения, а значит, 
количество реальных инвали-
дов в ближайшие годы будет 
только увеличиваться. Тем вре-
менем медики отказывают в 
инвалидности даже раковым 
больным, аргументируя это 
тем, что «денег в стране нет». А 
ведь без инвалидности люди не 
могут получить необходимые 
бесплатные лекарства, многие 
предпочитают просто плюнуть 
на все и уйти домой умирать».

Зато в телевизоре жизнь на-
лаживается. На пособия деньги 
есть, заверил премьер Дмитрий 
Медведев ровно так же, как нас 
уверяли в наличии денег на пен-
сии. И даже за рождение первен-
ца вот-вот начнут платить по 10,5 
тыс. рублей ежемесячно. Как в 
Швеции. Вот только там пособие 
платят всем матерям, а у нас бу-
дут платить только малоимущим. 

Анна Александрова

Рутений-106:
виновата ли Россия?

Инцидент с утечкой радиоактивного рутения-106 
многие мировые СМИ, в том числе и наши, поспешили 

приписать российскому НПО «Маяк». «Мир новостей» 
разбирался в ситуации.

Льготников сократят, 
пособия увеличат
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В следующем году
вероятность заправиться 

«разбодяженным» 
топливом вырастет в разы, 
предупреждают эксперты. 

Однако правительство 
уверено в обратном. Кто 

прав, разбирался «Мир 
новостей».

Планы правительства попол-
нять бюджет за счет увеличе-
ния акцизов на топливо могут 
обернуться для автовладельцев 
резким падением качества по-
следнего - об этом заявил ав-
тоэксперт Илья Скрябин на 
публичных слушаниях по каче-
ству топлива, организованных 
Открытым правительством: 
«Бензин должен подорожать, и 
водители будут искать, где за-
правиться подешевле, и им та-
кую возможность предоставят».

Помимо этого увеличится 
недолив. Уже сегодня «писто-
леты» на автозаправках недо-
ливают 10-20%. «В мой 80-ли-
тровый бак в машине влезает 
100 литров!» - удивляется Илья 
Скрябин.

Однако министр по вопросам 
Открытого правительства 
Михаил Абызов пообе-
щал, что в ближайшие два 
года процент «разбодя-
женного» топлива не толь-
ко не вырастет, но упадет в 
11 раз! Для этого уже вно-
сятся изменения в закон. 
Так, предполагается из-
менить систему штрафов 
для АЗС: сегодня за нека-
чественное топливо предусмо-
трен штраф 50 тыс. рублей, а по 
новому закону штрафовать бу-
дут на 1% от годового оборота.

Вот только эксперты кон-
статируют: даже эти 50 тысяч 
многие махинаторы не платят 
- АЗС просто закрываются как 
юридическое лицо и тут же от-
крываются заново под другим 
названием. Не могут осуще-
ствить такой маневр только 
сетевые бензоколонки, потому 
и плохое топливо у них встре-
чается в три раза реже. По 
данным Открытого правитель-
ства, на сетевых АЗС доля раз-
бавленного бензина составляет 
3,5%, в среднем же по России - 
11%. В 2015 году его было 20%, 
и президент Владимир Путин 
поручил провести проверки ка-
чества топлива в России.

Абызов уверен: раз тогда 
удалось снизить процент кон-
трафакта, то и теперь получит-
ся. Впрочем, его оптимизм раз-
деляют далеко не все. Зампред 
Комитета Госдумы по государ-
ственному строительству и за-
конодательству Александр Гри-
бов отмечает: «Качественное 
топливо стоит дорого, суррогат 

э к о -
н о м и -

ч е с к и 
п р и в л е -

кателен: ког-
да контрафакт 
дает 200-300% 
прибыли, никакой 
контроль не спа-
сет».

Президент Россий-
ского топливного сою-
за Евгений Аркуша добавил, что 
контрафактное топливо произ-
водится из компонентов, кото-
рые выходят с завода без уплаты 
акцизов. Этими компонентами 
разбавляют качественное то-
пливо, а потом полученную жид-
кость продают по исходному 
паспорту качества. То есть чем 
выше будут акцизы, тем больше 
станут разбавлять. Сегодня, по 
словам Аркуши, «разбодяжен-
ное» топливо обходится АЗС на 
8-10 тыс. рублей дешевле (цена 
за тонну), а это примерно и есть 
размер акциза.

Напомним, что в следующем 
году акцизы на топливо выра-
стут дважды - 1 января и 1 июля. 
Первый раз акциз на бензин 
экологического класса 5 вырас-
тет на 10,7% - до 11 213 рублей 
за тонну, второй раз - до 11 892 

рублей за тонну. Размер акци-
за на дизельное топливо будет 
расти еще быстрее, с нового 
года он увеличится на 12,7%. 
Причем в прошлом году акциз 
на литр автобензина уже по-
вышался дважды, в 2017 году 
вырос акциз и на дизельное то-
пливо.

По прогнозам Российско-
го топливного союза, цена на 
бензин в 2018 году вырастет на 
6,5%, на дизельное топливо - на 
9%. Хотя правительство счита-
ет, что рост цен на топливо бу-
дет идти в рамках инфляции, то 
есть около 3%.

Сегодня АЗС в России прода-
ют до 10 млн тонн контрафакт-
ного топлива в год. Причем 
мелких АЗС в стране больше, 
чем сетевых. «Массовые про-
верки, которые мы проводили в 
2015 году, позволили существен-
но снизить объем суррогатного 
топлива на рынке. Сейчас мы 
обратились в правительство по-
вторно, чтобы провести новый 
рейд по качеству топлива», - дал 
надежду автомобилистам глава 
Росстандарта Алексей Абра-
мов.

Аделаида Сигида      

- Сейчас происходит 
много всего непонятного - 
катаклизмы природные, ка-
таклизмы политические... 
С точки зрения астрологии 
это было предсказуемо?

- Я много говорил об 
этом: происходит смена не 
только тысячелетий, а сме-
на космических эпох. Мы 
вступаем в эру Водолея, а 
она всегда связана с пере-
меной климата, всевоз-
можными катаклизмами. И 
идти это будет по нараста-
ющей. Самое интересное, 
что все окажутся правы: и 
те, кто обещает похолода-
ние, и те, кто, наоборот, 
обещает глобальное по-
тепление. Потому что кли-
матические скачки ожида-
ются от одного к другому. 
Скорее всего, так и будет. 
Нострадамус, на которого 
многие ссылаются, вообще 
говорил, что через 500 лет 
после его смерти, то есть 
получается середина XXI 
века, очень многие низмен-
ности в Европе будут зато-
плены, в том числе Англия, 
северо-западная Фран-
ция...

- Нельзя не спросить 
и про более близкие нам 
вещи: изменятся ли наши 
отношения с Западом, 
пройдет ли озлобленность 
американских администра-
ций к России? Вообще, есть 
шанс, что что-то тут изме-
нится к лучшему?

- Я думаю, что очень мно-
гие мировые тренды изме-
нятся после 2020 года. В 
это время произойдет оче-
редное соединение Юпи-
тера с Сатурном. Так уже 
было в 2000 году, именно 
тогда политика глобальных 
игроков абсолютно поме-
нялась как по отношению к 
нам, так и ко многим другим 
странам мира. Нечто по-
хожее происходило в 1981 
году, а до этого - в 1961-м. 
(Вспомните начало совет-
ско-американской гонки в 
космосе.) Примерно раз 
в 20 лет это повторяется. 
И самое ближайшее такое 
соединение будет в конце 
2020 года. Тогда реально 
изменятся многие тренды, 
в том числе обусловленные 
перевыборами президента 
Дональда Трампа.

- А у нас-то с выбора-
ми президента неожидан-
ностей не будет? По со-
циологическим опросам, 
Владимир Путин вне конку-
ренции. А что по звездам?

- Его уход в ближайшее 
время символизировал бы 
абсолютную смену трен-
дов, чего по всем астроло-
гическим прогнозам быть 
не может. Так что до 2020 
года это вряд ли случится. А 
вот в начале 2021-го вполне 
реально.

- Чего ждать простому 
человеку в ближайшие пару 
лет?

- 2018 год - это год Со-
баки, и надо успокоить 
себя тем, что собака лает, 
а караван идет. Вы можете 
спросить: будет ли война, 
о которой столь часто ста-
ли говорить и политики, и 
СМИ? Я всегда в таких слу-
чаях отвечаю анекдотом 
последних лет советской 
власти. Помните, тогда го-
ворили, что войны не будет, 
но будет такая борьба за 
мир, что камня на камне не 
останется. Слава богу, что 
последняя часть этой фра-
зы к нам не относится.

- И последнее. Какая бу-
дет зима?

- Без резких колебаний. 
Хотя некоторые специ-
алисты говорят о холодной 
зиме. Я не думаю, что она 
будет такая, как в 1941 году, 
с морозами за тридцать. 
Будет теплее, но скачки 
ожидаются. А к середине 
века эти скачки будут свя-
заны с реальной переменой 
климата. Это Нострадамус 
говорил, не я.

При этом я усматриваю 
для России мощный подъ-
ем во многих сферах по-
сле 2020-2021 годов, пото-
му что, как я уже отмечал, 
Юпитер с Сатурном соеди-
нятся в знаке Водолея. С 
глубокой древности Россия 
была связана именно с этим 
зодиакальным созвездием. 
Так что мой прогноз все-
таки оптимистический.

Россия утонет 
в контрафактном 
бензине?

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ

«ПОСЛЕ 2020 ГОДА 
ЖДИ ПЕРЕМЕН»

Какой будет зима и какие глобальные 
сюрпризы готовит нам природа? 
Когда потеплеет на международной 
арене и что ждет россиян в 
ближайшие годы? На эти и другие 
вопросы «Мира новостей» ответил 
астролог Павел Глоба.

«Когда контрафакт 
дает 200-300% 
прибыли, никакой 
контроль не спасет».

Павел Глоба: FO
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Ведущий рубрики Николай Иванов

Полицейский департа-
мент Лос-Анджелеса с 
необычайным рвением 
взялся за расследо-
вание сексуальных 
преступлений, начало 
которому положило 
дело продюсера Харви 
Вайнштейна.

Сегодня у детективов 
Лос-Анджелеса находятся 
28 уголовных дел против 
очень известных персон. 
Еще 37 случаев насилия 
были переведены в другие 
юрисдикции - по месту со-
вершения преступления.

Начальник городской 
полиции Чарли Бек заве-
рил, что к насильникам не 
будет никакого снисхожде-
ния и в ближайшее время 
откроются новые громкие 
дела с участием известных 
людей. Словно человек, 
дорвавшийся до клубнич-
ки, он призвал всех жертв 
сексуального насилия 
«вый ти вперед и сообщить 
об этих преступлениях».

Сейчас голливудскими 
секс-маньяками занимают-
ся две следственные груп-
пы, в каждой из которых 
по пять детективов. И это 
уже превращается в одну 
из крупнейших операций 
полицейского департамен-
та. Следствие ведется в 
тесной связке с прокурату-
рой и полицейским депар-
таментом Нью-Йорка.

«Нас нисколько не сму-
щает высокое положение 
некоторых подозревае-
мых, мы обеспечим пра-
восудие для всех жертв 
сексуальных нападений», 
- заявляет глава полиции 
Лос-Анджелеса.

Ну а главным обвиня-
емым по-прежнему оста-
ется Харви Вайнштейн. 
Против него дали показа-
ния уже более 50 женщин, 
обвинив в сексуальных 
преступлениях - от домога-
тельств до насилия, сопро-
вождавшегося угрозами. 
Сейчас очередь дошла и до 
звезды телесериалов Эда 
Вествика. Он подозревает-
ся в двух случаях насилия 
и в одном сексуальном на-
падении.

Продюсеры и режиссе-
ры пребывают в страхе пе-
ред тем, что еще наговорят 
о них полицейским прежде 
безропотные актрисы.

  За кадром

В Голливуде 
идет охота на 
насильников

Европа всполошилась в 
ожидании дальнейшего 

понижения темпера-
туры. Морозы кое-где 
пробили отметку в 10 

градусов Цельсия, что 
нетипично для этого 

времени года.

Ученые связывают про-
исходящее с блокирова-
нием теплых потоков с 
Атлантики. Виной всему 
- глобальный погодный 
феномен Ла-Нинья, явля-
ющийся заключительной 
фазой печально известного 
Эль-Ниньо.

Это Ла-Нинья учинила 
катастрофическое наводне-
ние в Австралии в 2010 году, 
когда погнала на континент 
тропические дожди, обычно 
выпадающие вдали от него.

А на американские рав-
нины тогда пришла штор-
мовая погода. Вслед за 875 
торнадо нагрянул истори-
ческий смерч в Миссури, 
который убил 116 человек. 
Метеорологи США заяви-
ли, что Ла-Нинья сумела 
изменить направление по-
тока холодного воздуха в 
верхних слоях атмосферы, 

что привело к формирова-
нию огромных штормов. 
При этом необычно те-
плая погода наблюдалась 
на севере страны и на Аля-
ске, из-за чего стали таять 
ледники, а на юге устано-
вилась засуха. Небывало 
сухая и жаркая погода во-
царилась на Африканском 
Роге, продовольственная 
помощь понадобилась де-
сяткам миллионов людей.

Ла-Нинья пугает евро-
пейцев не только низкими 

температурами, но и сопут-
ствующими им эпидемиями 
гриппа. Миграция птиц ме-
няется, они предпочитают 
перелет над сушей, а не над 
водой. В этом случае при 
остановке на отдых они 
могут контактировать с до-
машней живностью, и та 
уже становится переносчи-
ком новых вирусов, которые 
мутируют в сторону еще 
большей смертоносности.

Климатологи из Универ-
ситета Колумбии напоми-

нают, что последние четыре 
тяжелейшие глобальные 
пандемии гриппа (1918, 1920, 
1957 и 1968 гг.) произошли в 
периоды погодных измене-
ний, вызванных как раз фе-
номеном Ла-Нинья. Жерт-
вами стали около 130 млн 
человек. Каждый раз смер-
тоносность этих видов грип-
па объяснялась появлением 
новых штаммов, к которым у 
людей не было иммунитета.

Ученые обеспокоены тем, 
что Ла-Нинья приведет к 
установлению более влажной 
погоды в Северной Африке, 
Юго-Восточной Азии и Юж-
ной Америке. Это вызовет 
размножение москитов. Вме-
сте с ними распространятся и 
инфекции вроде вируса Зика 
и вируса Западного Нила. 
Причем Ла-Нинья может 
длиться два года и дольше.

В эти дни еще одной по-
тенциальной угрозой на-
шему климату становится 
извергающийся на Бали 
вулкан Агунг. Ученые не 
исключают того, что вы-
брасываемые в атмосферу 
вулканические частицы по-
низят уровень солнечного 
излучения, а стало быть, и 
глобальную температуру.

  И о погоде
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Разгромленные в 
Сирии боевики рас-

текаются по Ближне-
восточному региону. 

Аль-Багдади потерпел 
поражение, и теперь 
ему на смену должен 
прийти новый вождь. 

Тем временем ареной 
боевых действий ста-

новится Египет.
Западные спецслужбы 

сообщают, что к власти над 
религиозными радикала-
ми рвется экстремистская 
группировка, в своей же-
стокости превосходящая 
даже исламских боевиков 
разгромленного Халифа-
та. В Каире предполагают, 
что в нападении на ме-
четь на Синае участвовала 
фракция ИГ под названием 
«Хазимийун». Египетские 
газеты полны панических 
новостей о расширении 
операций этой фракции в 
стране.

Захваченные террори-
сты признавали, что при-
надлежат к «Хазимийун» 
и причисляют к неверным 
даже некоторых лидеров 
ИГ. Фракцию назвали так в 
честь радикального пропо-
ведника саудовца Ахмада 
бин Омара аль-Хазими, ко-
торый с 2015 года находится 
в заключении в Саудовской 
Аравии. Хотя на деле это 
заключение может выгля-
деть пребыванием в каком-
нибудь роскошном дворце, 
откуда аль-Хазими руково-

дит своими сторонниками. 
Говорят, что именно на него 
теперь делают ставку в Эр-
Рияде. Внутри группировки 
сейчас возникли острые 
противоречия. Последова-
тели аль-Хазими обвинили 
Абу Бакра аль-Багдади и 
его идеологию в крахе по-
сле поражения в Сирии и 
Ираке.

Но кто бы не совершил 
теракт в мечети, египет-
ские власти с ужасом по-
няли, что не в состоянии 
контролировать располза-
ющуюся по стране угро-
зу. Экстремисты хотя и не 
смогли захватить ни одного 
города, но Синай уже пре-
вратился в арену жестокой 
партизанской борьбы, и 
она перекидывается на дру-
гие регионы. 

Президент Египта Аб-
дул Фаттах Ас-Сиси до-
стиг предварительного 
соглашения с Россией, по-
зволяющего нашим ВКС 
выполнять боевые задания 
в египетском воздушном 
пространстве и пользо-
ваться местными базами. 
Впервые российские воен-
ные возвращаются в Еги-
пет после того, как в 1973 
году они были выдворены 
оттуда Анваром Садатом. 
Тогда вместо СССР глав-
ным союзником Каира ста-
ли США, которые вложили 
в военную инфраструктуру 
Египта и вооружения бо-
лее 70 млрд долларов. В 
последнее время Египет 
ежегодно получал от аме-

риканцев военную помощь 
на 1,3 млрд долларов.

Теперь выясняется, что 
всей созданной на амери-
канские деньги военной 
инфраструктурой будет 
пользоваться и Россия. В 
Пентагоне и Госдепарта-
менте США запаниковали, 
ведь теперь в египетском 
небе наравне с американ-
ской появится и российская 
авиация.

«Нью-Йорк таймс» от-
мечает, что после успешной 
агрессивной кампании рос-
сийских ВКС в Сирии почти 
никто в регионе не жела-
ет продолжать полностью 
полагаться лишь на союз 
с США, который служил 
страховкой безопасности.

По словам египетского 
эксперта Гамаля Абделя 
Гавада Султана, Россия до-
казала в Сирии свою до-

статочную эффективность, 
что сделало ее более при-
влекательной для госу-
дарств региона. Теперь уже 
Египет и Россия взялись 
за разработку совместной 
операции по поддержке 
ливийского генерала Хали-
фы Хифтера, который ба-
зируется на востоке страны 
возле египетской границы. 
Американцев настолько 
встревожили все эти но-
вости, что в Каир на пере-
говоры срочно вылетел 
министр обороны Джим 
Мэттис, чтобы помешать 
появлению в Египте рос-
сийской авиации. Но Каиру 
уже не хватает своих сил 
безопасности, размазанных 
по стране тонким слоем, 
они кое-как прикрывают 
лишь самые важные объ-
екты - курорты, отели, му-
зеи, аэропорты.

  Перегруппировка сил

Защитят ли Египет российские ВКС?

Европа страшится 
прихода Ла-Нинья
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Москва - 
печальный лидер

Опубликованные в Сети 
выдержки из выступления 
главы СКР Александра Ба-
стрыкина говорят о том, что 
в ведомстве настроены очень 
решительно: «Повышенное 
внимание к вопросу рассле-
дования этой категории дел 
связано с тем, что число пре-
ступлений, обусловленных 
небрежным исполнением 
медицинскими работниками 
своих профессиональных 
обязанностей, в ряде регио-
нов продолжает расти».

В число лидеров попала 
даже, казалось бы, благопо-
лучная Москва. Рядом с ней 
в списке Кабардино-Балка-
рия, Мордовия, Амурская, 
Магаданская и Архангель-
ская области, а также Не-
нецкий автономный округ.

Свою инициативу следова-
тели объяснили тем, что се-
годня в большинстве случаев 
преступления медицинских 
работников квалифициру-
ются по статье «Причинение 
смерти по неосторожности 
вследствие ненадлежаще-
го исполнения лицом своих 
профессиональных обязан-
ностей». Но формулировки 
закона слишком расплывча-
ты. А обычно следственные 
органы просто не знают, ка-
кую норму Уголовного ко-
декса использовать. А если 
смерть не наступила, но вред 
здоровью причинен? В ка-
ких случаях следует квали-
фицировать действия врача 
как преступную халатность, а 
в каких нет? И тому подобное.

Директор департамента 
экстренной медицинской 
помощи и экспертной дея-
тельности Минздрава Рос-
сии Оксана Гусева даже 
предложила организовать 

обучение правоохранителей 
методике выяснения обсто-
ятельств, связанных с вра-
чебными ошибками. Алек-
сандр Бастрыкин, видимо, 
пошел другим путем - решил 
упростить работу своих под-

чиненных. Для этого и лоб-
бируется статья о медицин-
ской ошибке. Напоминает 
поговорку о саперах, кото-
рые ошибаются только раз. 
Вот и врачей туда же: одно 
неловкое движение - и ты 
уголовник.

Тем временем большин-
ство медиков против ново-
введения. Они считают, что 
оно окончательно свяжет 
руки и без того зарегламен-
тированным врачам. И тогда 
об индивидуальном подходе к 
пациентам можно забыть.

«Классическое опреде-
ление врачебной ошибки 
исключает ее уголовную 
подсудность. Звучит это 
определение так: врачеб-
ная ошибка - незлоумыш-
ленное заблуждение врача 
в ходе его профессиональ-
ной деятельности, если 
при этом исключаются 
халатность и недобросо-
вестность. Как-то странно 
судить человека за заблуж-
дения. Так можно и за рели-
гиозные убеждения начать 

сажать» - это слова канди-
дата медицинских наук Пав-
ла Бранда.

Инициатива СКР вызва-
ла множество публичных 
откликов в первую очередь 
со стороны врачебного со-
общества.

«Необходимо в этом разо-
браться, ибо, с одной сторо-
ны, десятки тысяч врачей, 
рискующих ежедневно ока-
заться на нарах, а с другой 
- страдающие от неправиль-
ного лечения пациенты, а 
также близкие тех, кто по-
гиб от врачебной ошибки», - 
говорит доктор медицинских 
наук Алексей Эрлих и за-
дается вопросом: что значит 
«правильно лечить» и кто 
определяет «правильность»?

Стандарты 
вчерашнего дня

Существует немало меди-
цинских стандартов, прото-
колов и клинических руко-
водств, которые определяют 
почти все действия врача. 
При этом медицина развива-
ется настолько быстро, что 
многие стандарты выглядят 
рядом с новыми методиками 
древними манускриптами. К 
тому же эти документы рас-
считаны исключительно на 
профессионалов, содержат 

оговорки, которые дают 
врачу немало свободы в на-
значении лечения. Но как 
действовать следователю?

«В стандарте Минздрава 
по лечению инфаркта мио-
карда сказано, что пациенту 
в больнице надо 3 раза снять 
ЭКГ и дать 5 таблеток. Ска-
зано - сделано. И весь СКР 
увидит, что «все хорошо», - 
ЭКГ сняли, таблетки дали, 
значит, не ошиблись. Но в 
стандарте не сказано, что 
надо на эту ЭКГ еще по-
смотреть и выяснить, нет ли 
возможного ухудшения, да 
и за действием таблеток не-
обходимо следить. С точки 
зрения СКР, врач, который 
не увидел ухудшения и не 
проследил за осложнения-
ми, будет чист и безгрешен», 
- рассуждает доктор Эрлих.

«Критерии качества меди-
цинской помощи неочевидны 
и зачастую неприменимы. 
Как, например, оценить каче-
ство паллиативной помощи? 
Или качество лечения рас-
сеянного склероза, который 
имеет очень разные формы 
и их течение практически не 
зависит от врачей? Или каче-
ство химиотерапии, которая 
может вызывать и вызывает 
множество побочных эффек-
тов, при этом совершенно 
необязательно продлевает 
жизнь?» - это уже мнение 
доктора Павла Бранда.

При этом медики гово-
рят, что надо четко отде-
лить понятие ошибки от ха-
латности и разгильдяйства, 
в то время как новая статья, 
скорее всего, сведет эти по-
нятия к единому знаменате-
лю. Лучшим способом из-
бежать врачебных ошибок 
эксперты называют допол-
нительное обучение, а не 
новые репрессии.

Наталья Пуртова

По данным ВЦИОМа, 
доверие пациентов 
к врачам за два года 
упало с 55 до 36%. 
При этом зафиксиро-
ван рост нападений 
на медиков - порядка 
1200 за год, то есть 
по три случая в день.

После окончания мас-
штабной операции в 
Сирии домой начали 

возвращаться сами бо-
евики, их жены и дети. 

В Россию тоже хлынула 
волна переселенцев. 

Рано или поздно они на-
чинают вербовку своих 

сторонников.

Председатель научно-
консультативного совета 
Антитеррористического 
центра государств - участ-
ников СНГ Марианна Кочу-
бей заявила, что с мужским 
полом все понятно - они 
уходят в места лишения 
свободы: «Другая категория 
- это жены боевиков и дети. 
Их привлекать к уголовной 
ответственности нет ос-
нований, а дети вообще не 
субъекты уголовной ответ-
ственности по возрасту».

По ее словам, Киргизия, 
Казахстан и Узбекистан уже 

имеют многолетний опыт 
возвращения боевиков из 
горячих точек. «Как себя 
ведут после возвращения 
жены боевиков? Оказы-
вается, первые три - шесть 
месяцев они сидят тихо, 
говорят: я ничего не хочу, 
оставьте меня в покое, я так 
настрадалась! У меня дети!» 
- рассказывает Кочубей.

В этот период жертвам 
ИГИЛ (организация запре-
щена в России) все сочувству-
ют. Приносят вещи, еду, помо-
гают материально. Казалось 
бы, вот оно - раскаяние! «Что 
же происходит дальше? - про-
должает эксперт. - Через 
четыре - шесть месяцев эти 
женщины приступают к ак-
тивной вербовке либо остав-
ляют детей родственникам 
и едут снова в Сирию искать 
себе нового мужа».

С женщинами пытались 
работать разными метода-
ми: их увещевали муфтии, с 
ними общались психологи. 
Увы, все оказалось беспо-
лезно.

До этого самой известной 
«террористкой» в России 
была студентка МГУ Вар-
вара Караулова, которая 
дважды пыталась бежать 
в Сирию к возлюбленному, 
да так ни разу и не добежа-
ла. За это ей дали 4,5 года 
колонии. Возвращенок из 
мусульманских республик 
(в основном из Даге-
стана и Чечни) у 
нас не судят. Ско-
рее, наоборот.

Но и с самими 
боевиками еще 
придется пому-

читься. В США террори-
стов сажают в отдельные 
специальные тюрьмы. Там 
все свои. «Зато на выходе 
имеются этакие устойчи-
вые «нечаевские пятерки», 
- говорит Кочубей. - Это 
хорошо законспирирован-
ные, владеющие полным 
спектром знаний об опера-
тивно-розыскной деятель-
ности ячейки».

В ЕС - другая система: экс-
тремистов содержат в общих 
тюрьмах. Связи там сла-
бее, но зато намного шире 

целевая аудитория для 
вербовки. «Нынешние 
вербовщики намерен-

но совершают незна-
чительные престу-
пления, получают 
небольшие сроки, та-
ким образом заходят 
в места лишения сво-
боды и организуют 
очень профессио-
нальную вербовоч-
ную деятельность», 
- утверждает Мари-
анна Кочубей.

Негативным фактором 
является безработица в ме-
стах лишения свободы. Без-
работных там больше поло-
вины (60%), из работающих 
меньшинство трудится в 
полную силу, у остальных - 
неполная занятость.

Перспективы после осво-
бождения тоже весьма ту-
манны. По мнению перво-
го заместителя начальника 
Управления организации 
производственной деятель-
ности и трудовой адаптации 
ФСИН России Александра 
Кузьмина, даже имеющие-
ся мощности загружены в 
колониях далеко не полно-
стью - им некуда девать 
свою продукцию.

По словам Алексан-
дра Кузьмина, сотрудники 
ФСИН стараются к мо-
менту освобождения найти 
осужденным и угол, и род-
ных, и работу. Но часто по-
лучается, что, кроме ИГИЛ, 
на воле их никто не ждет.

Аделаида Сигида

РОССИИ УГРОЖАЮТ ВОЗВРАЩЕНЦЫ ИЗ СИРИИ

ВРАЧЕЙ ПРИРАВНЯЮТ 
К САПЕРАМ?
В Следственном комитете недавно 
обсуждали тему так называемых 
ятрогенных преступлений - право-
вых нарушений, допущенных 
врачами. Следователи предлагают 
ввести уголовную ответственность 
за медицинские ошибки, чтобы, 
как и саперы, они ошибались толь-
ко один раз.
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Пленум Верховного суда РФ 
утвердил перечень причин, по 

которым россиян будут лишать 
родительских прав. В обществе 

этот документ вызвал неодно-
значную реакцию.

Надо ли лишать родительских 
прав за смену пола? За вегетариан-
ство? За пятьдесят кошек в кварти-
ре? За излишнюю религиозность? 

«Если родители-вегетарианцы 
не кормят ребенка мясом, яйцами, 
не поят молоком, то разве можно 
оставлять ребенка у таких родите-
лей?» - спрашивает правозащитни-
ца, глава Ассоциации адвокатов Рос-
сии за права человека Мария Баст.

Впрочем, судьбу детей в семьях 
веганов решение Верховного суда не 
затронет. Лишать родительских прав 
будут тех, кто состоит в запрещен-
ных религиозных организациях, кто 
препятствует образованию ребенка, 
вовлекает его в бродяжничество, 
проституцию, попрошайничество, 
воровство, приучает к алкоголю и 
наркотикам.

Наиболее скан-
дальным оказался 
пункт про религи-
озные организа-
ции. Противники 
этой нормы ука-
зывают на то, что 
незарегистриро-
ванные религиоз-
ные организации 
тут же попадут в разряд запрещенных.

«Мы часто сталкиваемся с сектами, 
- продолжает Мария Баст. - Например, 
к нам обратилась женщина из Самары, 
дочка которой вместе с внуком ушла 
из дома в неизвестном направлении, 
попав под религиозное влияние. Ба-
бушка ребенка неоднократно писала 
заявления и в опеку, и в полицию, од-
нако никаких мер принято не было, 
ребенка даже не стали искать».

В странах Запада, к удивлению 
наших сограждан, за излишнюю 
религиозность изымают детей из 
семей сплошь и рядом: достаточно 
вспомнить семью из Германии (быв-
ших наших), которую неоднократно 
штрафовали за отказ детей ходить 
на уроки полового воспитания по 
религиозным соображениям, а затем 
отца семейства и вовсе приговорили 
к лишению свободы. Тогда вся Россия 
сочувствовала бывшим соотечествен-
никам. Их даже пригласили переехать 
на историческую родину: мол, у нас и 
полового воспитания никакого нет, и 
молись, сколько хочешь. И что же те-
перь? У нас будет, как у них?

«Я сомневаюсь, что данная нор-
ма будет у нас работать, - говорит 
Мария Баст. - Многие секты суще-
ствуют вполне легально, они под-
купают чиновников, создают свои 

НКО. У нас есть целые регионы, 
где разрешено приходить в школу 
в платках и в религиозной одежде. 
В Европе же это запрещено. Если 
ребенок пришел в школу в платке, 
заставят снять, а в семью придут с 
проверкой органы опеки. Считает-
ся, что религиозная семья нарушает 
права и свободы ребенка. 

Тем временем новый раздрай в 
обществе начался после громкой 
истории с 40-летней жительницей 
Екатеринбурга, у которой органы 
опеки изъяли двух приемных де-
тей. При этом двух своих оставили. 
Скандал случился после того, как 
соцработники выяснили, что жен-
щина удалила грудь и ведет блог в 
интернете о том, как тяжело быть... 
мужчиной в женском теле.

«Основанием для расторжения до-
говора опеки стали не претензии к 
выполнению Ю. своих родительских 
обязанностей в отношении детей или 
ситуация угрозы жизни и здоровью 
детей, а предположение о потенци-
альном нанесении вреда нравственно-
му воспитанию детей при возможном 
прохождении операции по полной 

смене пола...» - за-
сомневалась в пра-
вильности решения 
Общественная па-
лата РФ после про-
ведения выездной 
проверки.

Кстати, проку-
ратура Свердлов-
ской области не 

нашла нарушений в действиях со-
трудников опеки.

Тем временем героиня этой исто-
рии призналась, что хотела усыно-
вить детей (оба являются инвалида-
ми) и уехать всей семьей в Европу. 
Там, дескать, к инвалидам лучше 
относятся. Что правда.

Руководитель Института демо-
графии, миграции и регионального 
развития Юрий Крупнов новацию Вер-
ховного суда одобряет: «Если религи-
озную организацию запретили, никто 
не мешает родителям из нее вый ти, 
и тогда детей у них никто не отберет. 
Это теоретически. А практически у нас 
происходит война между ведомствами 
за право решать судьбу детей». 

Неясно и отношение государства 
к бедным семьям. С одной стороны, 
отнимать детей за бедность теперь 
законодательно запрещено. С дру-
гой стороны, никаких мер по ма-
териальной помощи и приведению 
условий жизни ребенка к приемле-
мому уровню нигде не прописано. 
«Семья - ячейка общества, но выжи-
вает она сама, как может. И обще-
ство это нисколько не волнует. На 
приемных детях у нас в стране мож-
но заработать. А на своих - только 
потратить», - констатирует Крупнов.

Аделаида Сигида

   ЗА ЧТО 
  МОГУТ 
 ОТОБРАТЬ 
РЕБЕНКА?

У жительницы Екате-
ринбурга изъяли двух 
приемных детей за то, 
что удалила себе грудь.
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Выступая недавно в Япо-
нии, президент США До-
нальд Трамп заявил бук-
вально следующее: «Мы 
господствуем в воздухе, 
мы господствуем в море, 
мы господствуем на суше 
и в космосе. И не потому, 
что у нас лучшее оборудо-
вание, хотя это так. Но по-
тому, что у нас есть нечто 
лучшее, чем оборудова-
ние. У нас - лучшие люди». 
Парадокс в том, что сами 
американские военные 
так не считают...

В прошлом году разраз-
ился скандал: председатель 
объединенного комитета на-
чальников штабов США ге-
нерал Джозеф Данфорд, на-
чальник штаба сухопутных 
войск Марк Милл, отстав-
ной генерал Джон Аллен 
сообщили о низкой боевой 
готовности вооруженных 
сил США. А министр ВВС 
США Дебора Ли Джеймс 
в своем выступлении перед 
парламентариями так и вовсе 
заявила: уровень подготовки 
войск самый слабый за всю 
историю. Но откуда взять-
ся высокому уровню боевой 
подготовки армии, если у 
США большие проблемы с 
подготовкой военных кадров.

Гнилые интеллигенты 
в погонах

Судите сами: 75% офице-
ров по характеру своей подго-
товки не являются кадровыми 
военными. Это выпускники 
гражданских университетов, 
институтов, колледжей, кото-
рые во время своей основной 
учебы дополнительно полу-
чали образование на курсах 
войсковой подготовки офи-
церов резерва, то есть по-
нашему на военных кафедрах. 
Такие курсы действуют в 1200 
американских высших учеб-
ных заведениях. Программа 
обучения в них насчитывает 
480 часов в течение 4 лет. Не 
смейтесь, но это соответству-
ет программе начальной воен-
ной подготовки в 9-10-х клас-
сах советской средней школы! 
После завершения курса об-
учения - полуторамесячные 
лагерные сборы. И все!

Стоимость обучения в аме-
риканских высших учебных 
заведениях самая высокая в 
мире. Для студентов суще-
ствуют только три способа 
бесплатного обучения: либо 
показывать высокие показа-
тели в учебе, либо спортивные 
достижения, либо обучаться 
на курсах офицеров резерва. В 
последнем случае студент по-
сле окончания вуза обязан три 
года отслужить в армии.

Вот и получается, что аме-
риканский офицерский кор-
пус на 75% комплектуется 
не из самых умных и сооб-
разительных, не из самых 
спортивных и деятельных, а 
из тех, кто не может запла-
тить за обучение, то есть, как 
правило, выходцев из низших 
слоев американской интел-

лигенции. Результат такой 
профессиональной подготов-
ки плачевный: неумение пла-
нировать боевые действия, 
руководить действиями под-
чиненных, реагировать на 
изменение боевой обстанов-
ки... Следствием этого всегда 
являются огромные потери в 
живой силе и технике, смяте-
ние, паника и даже отказы от 
выполнения приказов коман-
диров. Так было в Корее, так 
было во Вьетнаме, так было 
во множестве других локаль-
ных конфликтов, где армия 
США принимала участие.

Связался черт 
с младенцем

В 1983 году армия США 
вторглась в Гренаду под пред-
логом защиты американских 
граждан и восстановления 
стабильности в этой стране. 
На маленькую Гренаду была 
брошена вооруженная до 
зубов 30-тысячная группи-
ровка, которая столкнулась с 
четырьмя тысячами солдат и 
офицеров гренадской армии, 
полиции и добровольцев. Ос-
нову их вооружения состав-
ляло старое советское ору-
жие времен Второй мировой 
войны.

Итоги двухнедельных боев 
были, мягко говоря, удручаю-
щими. Американцы потеряли 
только убитыми 3 тыс. чело-
век. Потери в технике были 
и вовсе колоссальными: 100 
транспортных и 20 боевых 
вертолетов, 10 боевых само-
летов. На 10 сбитых вертоле-
тах в полном составе погибла, 
не успев вступить в бой, элит-
ная группа спецназа «Дельта» 
в количестве 200 человек.

Американские летчики 
после потери нескольких са-
молетов наносили ракетно-

бомбовые удары, не входя в 
зону досягаемости зениток, 
то есть с высоты около 5 км. 
Хотя до сих пор такие удары 
с высоты более 3 км счита-
ются неприцельными. На-
земные силы расплачивались 
сотнями своих жизней за не-
профессионализм своих же 
офицеров-артиллеристов и 
авианаводчиков, а также за 
трусость летчиков.

Н и к а к и х 
уроков из своих 
ошибок амери-
канцы, конеч-
но, не извлекли. 
И поэтому спу-
стя 6 лет уже 
в Панаме они 
вновь насту-
пили на те же 
грабли. А далее 
везде - Ирак, 
Афганистан, Сирия... Бей сво-
их, чтобы чужие боялись!

Только смелым 
покоряются моря

Военно-морские силы 
США - гордость американ-
цев. Уж здесь-то наверняка 
все обстоит идеально. Ага.

После ряда серьезных ава-
рий, произошедших на амери-
канских военных судах за по-
следние полгода, журналисты 
опубликовали результаты 
нескольких социологических 
и психологических исследо-
ваний, проведенных среди 
экипажей Тихоокеанской 
группировки ВМС США. 
Выяснилось, что моряки уг-
нетены и подавлены настоль-
ко, что готовы потопить свои 
корабли в случае возникно-
вения любой внештатной 
ситуации, не говоря уже о 
реальном бое. По мнению 
экспертов, если ничего не 
предпринять, то группировка 

потерпит поражение, еще на-
ходясь в портах.

12 февраля 1988 года крей-
сер «Йорктаун» и эсминец 
«Кэрон» нарушили государ-
ственную границу СССР и 
направились в наши терри-
ториальные воды в районе 
Крыма. На их перехват выш-
ли небольшие по размерам 
сторожевые корабли «Безза-
ветный» и СКР-6. Наблюдая 
сближение боевых кораблей, 
американские моряки высы-
пали на палубы, столпились 
на бортах, смеялись, показы-
вали неприличные жесты и 
активно фотографировали 
«сумасшедших иванов». Аме-
риканцы продолжили идти 
в глубь акватории СССР и 
теперь идентифицировались 
как враждебные нарушители 
границы. Советские стороже-
вики, несмотря на несопоста-
вимые габариты наших и аме-
риканских кораблей, стали 
давить на левые борта крей-
сера и эсминца. «Беззавет-
ный» наваливается на левый 
борт американского крейсера. 

Удар, скрежет 
металла - и па-
ника на борту 
чужеземного 
ракетоносца. 
Всех весель-
чаков как ве-
тром сдуло. 
На крейсере 
сыграли бое-
вую тревогу. 
Поздно. Со-

гнуты леера, повреждена пу-
сковая установка ракет «Гар-
пун», начался пожар. В то же 
время СКР-6 наваливается на 
левый борт кормовой части 
эсминца «Кэрон». Команди-
ры американских кораблей в 
шоке. Такого отпора они ни-
как не ожидали. Идут паниче-
ские радиограммы в Пента-
гон. Госдеп отправляет ноты 
протеста в МИД СССР. Пока 
разбирались дипломаты, не-
званые гости спешно покину-
ли и территориальные воды 
СССР, и Черное море.

Психопаты-герои
11 октября 2016 года Ва-

шингтон ввел особое правило 
для американских летчиков в 
Сирии. Пилотам запретили 
приближаться к российским 
самолетам на расстояние 
ближе чем 32 км. Почему? 
Дело в том, что из-за стресса 
американские военные часто 
ведут себя неадекватно и спо-

собны на опасные глупости, в 
том числе и для себя.

Однажды российский бом-
бардировщик Ту-95 подлетел 
к побережью Калифорнии на 
разрешенные 40 миль и поже-
лал на аварийной частоте сво-
им американским коллегам 
доброго утра, поздравив их 
с Днем независимости. Шок 
даже трудно описать: в ступо-
ре находились и диспетчеры, 
и пилоты. А позднее амери-
канское командование выска-
зало по этому поводу протест.

Озабоченный психологи-
ческой устойчивостью своих 
солдат и офицеров, Пентагон 
заказал исследование круп-
нейшим американским пси-
хологам - Свенгу и Маршану. 
Картина получилась вообще 
поразительной. Только чет-
верть солдат и офицеров бо-
евых пехотных частей армии 
США во время боя стреляли в 
сторону противника. И только 
2% сознательно целились во 
врага. Аналогичная картина 
была и в ВВС: более 50% сби-
тых американскими летчи-
ками самолетов противника 
приходилось на 1% летчиков.

Около 25% американских 
солдат и офицеров перед каж-
дым боем страдают, как у нас 
говорят, медвежьей болезнью, 
то есть недержанием. У тако-
го же количества наступал 
временный паралич или руки, 
или указательного пальца.

Результаты исследования 
шокировали: если боевое под-
разделение ведет непрерывно 
боевые действия в течение 60 
дней, то 98% личного состава 
сходят с ума. Кем же являют-
ся оставшиеся 2% - героями? 
Психологи четко и аргумен-
тированно доказывают: это 
психопаты. У них и до призы-
ва в армию были серьезные 
проблемы с психикой.

Теперь понятны действия 
Дональда Трампа: он решил 
увеличить численность Пен-
тагона на 80 тыс. человек до 
сентября 2018 года. А где их 
взять? Да среди тех, кто, мяг-
ко говоря, не в себе. Недавно 
в Штатах сняли запрет на 
прием в армию новобранцев 
с психическими отклонения-
ми. Теперь военнослужащими 
могут стать люди с суици-
дальными настроениями, ал-
коголики, наркоманы.

...В далеком 1899 году рус-
ский посол в США Артур Пав-
лович Кассини в своем донесе-
нии отмечал: «Американским 
народом овладело чувство 
чрезмерной гордости и без-
граничной самоуверенности, 
презрения ко всему неамери-
канскому. Высказываемые го-
сударственными людьми этой 
страны мнения были проник-
нуты этими настроениями, и 
здешняя пресса, идя дальше по 
этому пути, заявляет с убеж-
дением, что Соединенные 
Штаты являются первой и 
самой могущественной стра-
ной в мире и что даже коали-
ция целой Европы не может 
устрашить их, потому что они 
достаточно сильны».

Прошло более сотни лет, а 
ничего не изменилось.

Алексей Максимов
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 дилетанты, паникеры, 
 психопаты?
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Около 25% амери-
канских солдат и офи-
церов перед каждым 
боем страдают, как 
у нас говорят, мед-

вежьей болезнью, то 
есть недержанием. 
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Подготовила Елена Хакимова

Бывший не уходит 
из квартиры

Развелась с мужем. Квар-
тира, в которой мы живем, 
- моя собственность. Быв-
ший муж отказывается 
уходить и выписываться из 
квартиры. Что мне делать?

И.Д. Жарова, г. Коломна.

Юрисконсульт Андрей Сыромятов: 
«По нормам Жилищного кодекса 
бывшие члены семьи утрачивают 
право пользования жилым помеще-

нием и должны освободить его. 
В противном случае собствен-
ник жилого помещения вправе 
требовать их выселения в су-
дебном порядке без предостав-

ления другого жилого помещения. К 
бывшим членам семьи собственника 
жилого помещения относятся лица, с 
которыми у собственника прекраще-
ны семейные отношения. Также факт 
не проживания в квартире, отсутствие 
личных вещей и неоплата ЖКУ яв-
ляются основанием для снятия лица 
с регистрационного учета. Если быв-
ший супруг отказывается выписы-
ваться, обращайтесь в суд. По-другому 
решить вопрос не получится».

?

!

Ипотечные 
деньги можно 
вернуть

Взял кредит на покуп-
ку квартиры, но теперь 
жизненные обстоятель-
ства изменились - хочу 
отказаться от ипотеч-
ной квартиры и вернуть 
деньги. Могу ли я это сде-
лать?

Роман Алексеев, 
г. Железнодорожный.

Юрист Анна Резниченко: 
«Вы не написали, построен 
ли уже ваш дом или нет. В 
любом случае сообщаю, что 
порядок и основания отказа 

от участия в договоре долево-
го строительства предусмотре-
ны ст. 9 Федерального закона от 
30.12.2004 №214-ФЗ «Об участии 
в долевом строительстве...», од-
нако такая возможность каса-
ется только строящегося жилья. 
Участник долевого строитель-
ства в одностороннем порядке 
вправе отказаться от исполне-
ния договора в случае: пропуска 
застройщиком срока передачи 
объекта долевого строительства 
на два месяца; существенного на-
рушения требований к качеству 
объекта долевого строительства; 
в иных установленных законом 
или договором случаях. Застрой-
щик будет обязан вернуть участ-
нику долевого строительства 
денежные средства, а участник 
долевого строительства вернуть 
их в банк. По требованию участ-
ника долевого строительства до-
говор может быть расторгнут в 
судебном порядке в случае: пре-
кращения или приостановления 
строительства при наличии об-
стоятельств, очевидно свиде-
тельствующих о том, что в пре-
дусмотренный договором срок 
объект долевого строительства 
не будет передан; существенного 
изменения проектной докумен-
тации или размера объекта до-
левого строительства; изменения 
назначения общего имущества 
и (или) нежилых помещений; в 
иных установленных законом 
или договором случаях. Возмож-
но, один из перечисленных случа-
ев относится и к вашему».

?

!

Прощай, градусник!
На уличном термометре 
стерлись деления, и я ку-
пила новый. Слышала, что 
просто выбросить старый 
градусник в помойку нель-
зя, а как от него избавить-
ся по правилам, не знаю.

Светлана, г. Москва.

Справка «МН»
Ртутьсодержащие предметы - лам-
пы, градусники - нельзя выбрасы-
вать вместе с бытовым мусором. В 
Москве есть несколько вариантов 
по утилизации ртутных термоме-
тров и градусников, например, от-
нести в ДЕЗ или объединенную 
диспетчерскую службу (ОДС). 
Эти конторы, согласно распоря-
жению правительства Москвы от 
19.05.2010 №949-РП, обязаны при-
нимать ртутьсодержащие лампы. 
Возможно, заодно примут у вас 
и неповрежденные термометры, 
однако, перед тем как идти, луч-
ше предварительно позвонить и 
уточнить, возьмут ли в ДЭЗе или 
в ОДС градусник. Если откажут, 
звоните в единую службу 112 и 
спросите там, как вам поступить.

?

Всегда были и будут люди, кото-
рые, желая сохранить сбереже-
ния или документы, например 
по купле-продаже недвижимо-
сти, пользуются не домашними 
комодами, матрасом или чул-
ком, а банковской ячейкой. Но, 
увы, банк не всегда гарантирует 
сохранность ваших ценностей.

Банковская ячейка - ящик из ме-
талла, расположенный в изолиро-
ванном и охраняемом помещении. 
От индивидуального хранилища 
есть две пары ключей. Одни хра-
нятся у клиента банка, другие - в 
самом банке. Открывается сейф 
только при использовании обоих 
ключей, а чтобы попасть в поме-
щение с ячейкой, нужно пройти 
службу контроля банка.

Преимуществом этой услуги 
можно назвать то, что на ячейки 
не распространяется банкрот-
ство финансового учреждения, 
- банку принадлежат лишь сей-
фы, но никак не их содержимое. 
Даже если банк 
обанкротится, 
с о д е р ж и м о е 
ячейки отдадут 
без проблем и в 
полном объеме.

Впрочем, ин-
дивидуальные 
б а н к о в с к и е 
ячейки имеют 
и некоторые 
недостатки. Во-
первых, если в 
них хранить деньги, инфляция 
обесценит их. Зато, если вы не 
хотите «светить» свои доходы на 
депозите, а инфляционные поте-
ри вас не смущают, банковская 
ячейка - то, что надо. Во-вторых, 
при заключении обычного дого-
вора аренды ячейки финансовое 
учреждение берет на себя ответ-
ственность только за то, что сейф 
не будет вскрыт. За содержимое 
ячейки оно не отвечает, то есть в 
случае его пропажи не станет воз-
мещать потери. Звучит странно, 
но закон в данном случае на сто-

роне банков. В абзаце 3 п. 3 ст. 922 
Гражданского кодекса говорится: 
если договором не предусмотре-
но иное, банк освобождается от 
ответственности за исчезновение 
содержимого сейфа, если дока-
жет, что по условиям хранения 
доступ кого-либо к сейфу без ве-
дома клиента «был невозможен 
либо стал возможным вследствие 
непреодолимой силы». Как ни 
крути, сохранность денег, ценно-
стей и документов в ячейке высо-
кая, но все же не абсолютная.

Чтобы обязать банк нести от-
ветственность за сохранность со-
держимого ячейки, достаточно 
заключить дополнительное со-
глашение. В этом случае придет-
ся составлять опись и оценку всех 
вещей. Если вы не собираетесь 
хранить в ячейке наркотики и 
оружие, это не составит большой 
проблемы, но все же драгоцен-
ные металлы, камни, ювелирные 
украшения и прочие ценности 
(деньги достаточно просто по-

считать) должен 
будет оценить не-
зависимый экс-
перт. При каждом 
вскрытии сейфа 
опись нужно со-
ставлять заново и 
подтверждать.

В ст. 922 Граж-
данского кодекса 
указаны два вида 
хранения цен-
ностей в индиви-

дуальном банковском сейфе: с 
использованием сейфа (заключа-
ется договор хранения) и с предо-
ставлением сейфа (заключается 
договор аренды банковского сей-
фа). Когда речь идет об исполь-
зовании сейфа, банк принимает 
от клиента ценности, описывает 
их, контролирует помещение и 
изъятие ценностей клиентом и 
в случае их пропажи полностью 
компенсирует ущерб. Тариф за 
такую услугу выше тарифа по 
аренде сейфа. 

Позаботьтесь о сохранности 
банковской ячейки

  Ликбез

К сведению!
Стоимость аренды ячейки (на срок до месяца) составляет 50-220 
рублей в день, а на год - 5-18 тыс. рублей в зависимости от банка 
и размера ячейки. При заключении договора нужно также внести 
3-7 тыс. рублей гарантийной суммы, которую вернут по оконча-
нии договора и при возврате ключа.

Хранить деньги надеж-
нее в больших банках. 
При сделках с недвижи-
мостью не ведитесь на 
предложение риелтора 
воспользоваться ус-
лугами известных ему 
банков.
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Рождение 
легенды

В современной мифо-
логии историю, приклю-
чившуюся с круизным лай-
нером «Любовь Орлова», 
нередко сравнивают с пре-
данием о «Летучем голланд-
це», называя судно первым 
кораблем-призраком XXI 
века. История потери 
корабля действитель-
но выглядит достаточ-
но загадочной. На про-
тяжении нескольких 
десятилетий после сво-
ей постройки круизный 
лайнер совершал рейсы 
из различных портов 
Приморского края в 
Японию. Приписано суд-
но было к Дальневосточно-
му морскому пароходству и 
рассчитывалось на двести 
пассажиров. Обычный до-
бротный корабль второй 
половины XX века. Тяже-
лые времена для лайнера 
наступили в 1999 году, когда 
судно оказалось полностью 
лишено каких бы то ни было 
коммерческих контрактов. 
Не видя другого выхода, 
владельцы судна продали 
«Любовь Орлову» круизной 
компании из США - Quark 
Expeditions. Американцы 
после капитального переос-
нащения судна предполага-
ли использовать его для до-
статочно экзотической цели 
- проведения круизов в Ан-
тарктике. Но вскоре компа-
ния разорилась, и «Любовь 
Орлова» в 2010 году была 
арестована за долги. После 
двух лет судебных разбира-
тельств лайнер вновь прода-
ли за 275 тысяч долларов на 
этот раз на металлолом не-
коему Хусейну Хамауни. В 
2013 г. корабль отправился в 
Доминиканскую Республи-
ку, где его предполагалось 
разрезать.

Страшилки 
из трюма

Для перемещения судна 
в порт утилизации новый 
хозяин нанял американский 
буксир «Шарлин Хант». 
Когда буксир с тащившейся 
за ним на тросах «Любовью 

Орловой» вышел в Атлан-
тический океан, начался 
серьезный шторм. Тросы не 
выдержали и оборвались. 
На протяжении нескольких 
дней матросы обоих судов 
пытались вновь закрепить 
их, но тщетно. В итоге капи-
танами кораблей было при-
нято волевое решение от-

пустить судно в свободное 
плавание. Команда «Любо-
ви Орловой» перебралась 
на буксир, и 24 января 2013 
года советский круизный 
лайнер скрылся в водах 
океана.

Как только корабль 
ушел в свободное плавание, 
по всему миру разгорелись 
ожесточенные споры о том, 
что с ним произойдет даль-
ше: утонет лайнер или его 
прибьет к берегу. Одновре-
менно появились жуткие 
истории о крысах-убийцах 
на борту судна, которые 
вынуждены питаться друг 
другом и могут нести кучу 
инфекционных неприятно-
стей той стране, к которой 
теоретически может при-
стать лайнер. Но поскольку 
информации о судне долгое 
время не поступало, его 
сочли затонувшим.

И вдруг неожиданно в 
феврале 2013 года Нацио-
нальное агентство геопро-
странственной разведки 
США обнаружило мирно 
дрейфующую «Любовь Ор-
лову» в 1700 километрах 
от Ирландии. Представи-
тели влиятельной газеты 
Independent тогда заявили, 
что, по их расчетам, «Лю-
бовь Орлову» рано или 
поздно прибьет волнами к 
берегам Великобритании 
или Ирландии. Тем не менее 
пограничные службы ни 
одной из названных стран у 

своих берегов несчастный 
круизный лайнер так и не 
увидели. На этом история 
корабля-призрака на не-
сколько лет затихла.

Последний 
причал или 
фальсификация?

Неожиданное продол-
жение история «Любови 
Орловой» получила в 
конце ноября 2017 года. 
По сообщению автори-
тетных западных изда-
ний, корабль был обна-
ружен на прибрежном 
песке Калифорнии. 
В качестве главного 
подтверждения, что 

обнаруженные останки 
принадлежат именно «Лю-
бови Орловой», иностран-
ные эксперты называют 
длину лежащего на боку 
судна - 90 метров. Но на 
этом совпадения заканчи-
ваются. Если советский 
лайнер был практически 
целиком металлическим, 
то найденное судно имеет 
множественные бетонные 
части. При этом местные 
жители считают, что най-
денный корабль на самом 
деле является заброшен-
ным танкером, который 
мафия в 1930-е годы ис-
пользовала в качестве под-
польного казино, но после 
разоблачения забросила 
судно. 

Скорее всего, правы те, 
кто утверждает, что обна-
руженные останки кора-
бля принадлежат старому 
танкеру. Поскольку, если 
в 2013 году «Любовь Ор-
лову» ждали в Ирландии и 
Великобритании, сложно 
поверить, что судно, не за-
тонув, могло самостоятель-
но переместиться к берегам 
Калифорнии. Тем более что 
внешние очертания пусть 
даже переделанного для 
мафиозных нужд танкера и 
круизного лайнера должны 
сильно отличаться. Совер-
шенно очевидно, что най-
дена не «Любовь Орлова», 
остается вопрос: с какой це-
лью раздувается весь этот 
шум? Материалы подготовил Дмитрий Соколов

Как «Любовь Орлова» стала 
«Летучим голландцем»

Мировые СМИ продолжают обсуждать судьбу загадочно пропавшего 
четыре года назад круизного лайнера  «Любовь Орлова» в Атлантике. 
Неожиданно судно «обнаружилось» в другой части мирового океана. 
О его нахождении у берегов США сообщили западные СМИ. 
Но то ли судно обнаружили британские газетчики?

Немецкий крейсер 
в сибирских водах

В походе немецкого линко-
ра вдоль северного побережья 
СССР до устья Енисея нет ни-
чего сверхъестественного. В 
1942 году война находилась в 
самом разгаре, и немецкие во-
енные суда активно вели охоту 
на советский транспорт, дви-
жущийся по Северному мор-
скому пути. Линкор «Адмирал 
Шеер» не был исключением. 
По распоряжению немецкого 
командования 16 августа 1942 
года он отправился в плавание 
от берегов Норвегии на поиск 
и уничтожение советских су-
дов. Операция получила ро-
мантическое название «Стра-
на чудес». Несмотря на свое 
пафосное название, она не 
задалась с самого начала. Что-
бы случайно не попасть под 
огонь советских военных су-
дов, охранявших морские ка-
раваны, в качестве разведчика 
немецкие моряки использова-
ли аэроплан, взлетавший с па-
лубы корабля. Но русские мо-
ряки, едва завидев самолет с 
характерными черными кре-
стами на крыльях, неизменно 
меняли курс, уходя от встречи 

с немецким линкором. Впро-
чем, и сам «Адмирал Шеер» 
вдали от дружественных бе-
регов крайне придирчиво вы-
бирал предполагаемые цели. 
Однажды прямо по курсу по-
казались сразу 23 советских 
торговых судна. Казалось бы, 
добыча сама плывет в руки. 
Однако капитану линкора по-
казалось опасным атаковать 
такое большое количество 
вражеских кораблей, которые 
сами могли нанести «Адмира-
лу Шееру» серьезный урон.

Тем временем приближа-
лась осень. Вода начинала по-
крываться коркой льда. Пора 
было возвращаться обрат-
но, но без добычи это делать 
было как-то унизительно. Пе-
ред капитаном линкора встал 
вопрос: или поворачивать на 
обратный курс, или искать ме-
сто у берега для зимовки.

Раздумья капитана были 
прерваны информацией о том, 
что поблизости наконец-то 
появилась подходящая цель. 
Ею стал советский ледокол 
«Александр Сибиряков». Не 
ожидавшие подвоха фашисты 
вплотную подошли к совет-
скому кораблю, намереваясь 
без боя захватить его. Не тут-
то было. «Александр Сибиря-
ков» выстрелил по линкору 
одновременно из всех своих 
четырех пушек. Опешившие 
немцы, не ожидавшие отпора, 
в следующее мгновение бук-
вально изрешетили борт ле-
докола своими снарядами, он 
стал тонуть. Русский капитан 
не стал дожидаться, пока нем-
цы поднимутся на борт. По его 
приказу радист ледокола дал 
телеграмму советскому ко-
мандованию о том, что побли-
зости от устья Енисея орудует 
немецкий охотник, после чего 
матросы открыли кингстоны 
и корабль ушел на дно.

Линкор тем временем по-
вернул к берегу. Поблизости 
находился остров Диксон с 
советской военной базой. В 
планах немцев было высадить 
десант и захватить ее. Однако 
благодаря радиосообщению, 
полученному с «Александра 
Сибирякова», на острове уже 
знали о приближении нем-
цев, ожидая их во всеоружии. 
Капитан линкора понимал, 
что если его корабль будет 
серьезно поврежден орудия-
ми с советской военной базы, 
то они просто не смогут вер-
нуться и погибнут в русских 
территориальных водах. 
Осознав безвыходность сво-
его положения, немецкий ка-
питан приказал возвращаться 
назад. Обратный путь «Адми-
рал Шеер» сумел проделать 
без особых приключений, но 
возвращение из длительного 
плавания без трофеев сделало 
его посмешищем в ВМФ Гер-
мании. Операция «Страна чу-
дес» завершилась без чудес...

Официально считается, что немцы были остановлены 
на линии обороны Мурманск - Москва - Белгород. 
Тем не менее в 1942 году немецкий линкор «Адмирал Шеер» 
пытался войти в устье Енисея глубоко в Сибири...
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Государство вынесло при-
говор знаменитой когда-
то зверобазе «Леоново» 

под Москвой, где росли и 
снимались четвероногие 

звезды мирового кино. 
Уникальный питомник 

ликвидируется. Спецкор 
«МН» побывал на месте 

печальных событий.
Электричка Москва - Пе-

тушки тормозит на полустан-
ке с неброским названием 
Леоново. Редкие попутчики 
выходят и разбредаются по 
тропинкам в разных направ-
лениях. Никто из них и слы-
хом не слыхивал, что где-то 
рядом находится известная в 
прошлом кинозверобаза «Ле-
оново». Только один старо-
жил, глубоко задумавшись, 
ткнул пальцем в сторону же-
лезных ворот:

- Вроде там она была. А 
что сейчас на том месте - не 
знаю...

Ворота открыты настежь. 
Кругом следы запустения. 
Когда-то здесь были домики 
биолога, рыбака, кинозал и 
дома для съемочных групп. 
Сейчас все в полуразрушен-
ном состоянии. 

Единственная на весь Со-
ветский Союз кинозообаза 
была основана 70 лет назад 
режиссером Александром 
Згуриди. Питомцев, обитав-
ших там, готовили к съемкам 
в кино и телепередачах. В со-
ветские годы здесь жили око-
ло сотни зверей: волки, рысь, 
енотовидная собака, совы, 
олени, кабаны, медведь, бар-
суки, черепахи.

Отечественные и зару-
бежные кинематографисты 
сняли с участием здешних 
артистов более 2 тыс. филь-
мов. Именно здесь родился и 
жил знаменитый английский 
сеттер, сыгравший звездную 
роль в фильме «Белый Бим 
Черное ухо». Серые красавцы 
из «Леонова» снимались в та-
ких популярных картинах, как 
«Белый клык», «Весьегонская 

волчица», «Голос крови», «Лес-
ная быль», «Лютый», «Черная 
гора». 

Чемодан без ручки
О том, что на зверобазе не 

все в порядке, в Госфильмо-
фонде, как ни странно, узнали 
из СМИ. Волонтеры кинули 
клич в соцсетях о том, что 
животным нужна помощь. 
Журналисты подхватили. И 
люди отозвались. Они своими 
силами привозят еду, опилки, 
стройматериалы, помогают с 
чисткой вольеров. Подтяну-
лась и «тяжелая артиллерия» 
- специалисты Московского 
зоопарка. Они осмотрели жи-
вотных и дали рекомендации.

Местные надзорные орга-
ны с удивлением узнали, что у 
них, оказывается, существует 
какая-то кинозверобаза, да 
еще и известная на весь мир. 
Чиновников больше волну-
ет, что корма для животных, 
привезенные отзывчивыми 
людьми, не сертифицирова-
ны. А это, выходит, наруше-
ние закона.

Черная полоса в истории 
питомника началась не вчера, 
а 20 лет назад, когда Центрна-
учфильм передал кинозверо-

базу Госфильмофон-
ду. Кстати, Центрнаучфильм 
закончил свое существование 
в 2004 году. Нельзя сказать, 
что руководители Госфиль-
мофонда обрадовались тако-
му неожиданному подарку,  
все-таки страшно далеки они 
были от лесного народа, но 
избавляться от непрофиль-
ного актива не спешили. 
Тянули как чемодан 
без ручки.

- Животные-
артисты, кото-
рые когда-то 
создали славу 
Леоновской 
базе, уже дав-
но умерли 
от старости, - 
оправдывается 
представитель 
Госфильмофонда 
начальник юридиче-
ского отдела Анна Ми-
лехина. - А то, что вы видите, 
- их потомки. Деньги на пита-
ние выделяются, никто не со-
бирается животных усыплять 
и продавать зверобазу. Это же 
федеральная собственность.

Ненужные и 
забытые

Экс-директор питомника 
Татьяна Яркина руководила 

кинобазой 36 лет, но весной 
она и остальные сотрудники 
получили расчет. Всего на зоо-
базе работали девять человек, 
при этом финансирование 
компании было минималь-
ным. Люди работали по инер-
ции. По ее словам, когда базу 
расформировали, волки были 
здоровы. Старые сотрудни-
ки не бросили животных и 
поддерживали существова-
ние оставшихся животных, 
благо Госфильмофонд вы-
делял деньги на питание. Но 
до остального ни у кого руки 
не доходили. Когда волонте-
ры приехали на базу, волье-
ры волков были заросшие, а 
клетки давно не чищены.

Бывшие сотрудники уве-
рены: кинозверобаза была 
приговорена еще 15 лет назад, 
когда Госфильмофонд не вы-
делил денег на покупку но-
вых животных. Тем временем 

звери и птицы старе-
ли, теряли квали-

фикацию. Ак-
терский век 
животных, 
о с о б е н н о 
в о л к о в , 
короткий - 
до 3-5 лет. 
Д а л ь ш е 
- заслужен-

ная пенсия. 
Это решение 

п р е в р а т и л о 
кинобазу в бога-

дельню, закрытие ко-
торой было делом времени.

Хотя спрос на животных-
артистов есть, но он не слиш-
ком большой и не постоян-
ный.

По словам Анны Миле-
хиной, финансирование Гос-
фильмофонда ежегодно со-
кращается примерно на 20 
млн руб. в год, а содержание 
зверобазы - удовольствие не 
из дешевых. В прошлом году, 

когда база еще функциони-
ровала, она обходилась в 300 
тыс. руб. в месяц. В марте 2017 
года Госфильмофонд оконча-
тельно отказался от зообазы 
из-за ее нерентабельности.

Ликвидация
До последнего времени на 

зообазе содержали 36 зверей-
актеров. Часть из них удалось 
пристроить. Большинство пе-
реехало в зоопарк Саранска. 
К сожалению, не обошлось 
и без потерь - 20-летняя рысь 
не перенесла переезда. Коро-
ву и козу совсем недавно за-
брали сердобольные сотруд-
ники соседнего фермерского 
хозяйства.

На данный момент в во-
льерах зверобазы обитают 10 
волков, 5 собак и бурая мед-
ведица по кличке Маша. Чет-
веро волков уже в довольно 
преклонном возрасте и плохо 
выглядят - подволакивают 
ноги, шкура обвисла.

Медведица Маша сидит в 
тесной клетке, по которой 
разбросаны арбузные корки. 
Она не выглядит истощенной, 
наоборот, довольно упитанна, 
но сна, несмотря на сезон, как 
говорится, ни в одном глазу.

- Условия содержания мед-
ведицы очень плохие, - оце-
нил состояние зверя зоолог 
Московского зоопарка Ан-
дрей Тупикин. - По условиям 
содержания это даже не нача-
ло прошлого века. Наступают 
холода, а лечь в спячку негде.

Мой собеседник считает, 
что реанимировать базу не 
имеет смысла: то, что оста-
лось, для работы в кино не-
пригодно. С животными 
надо работать, дрессировать, 
ухаживать, развивать, а эти 
могут только продемонстри-
ровать, как легко и бездарно 
можно загубить дело, в кото-
рое вкладывались професси-
оналы не одно десятилетие.

Госфильмофонд клянется, 
что умереть с голоду живот-
ным не даст, но сказать что-то 
внятное о будущем уникально-
го питомника не может. Види-
мо, сегодня важнее раскрасить 
еще один культовый фильм 
вроде черно-белого «Берегись 
автомобиля», чем найти сред-
ства на новое кино с участием 
настоящих животных.

Вячеслав Степовой

базу Госфильмофон-
ду Кстати Центрнаучфильм

Зверобаза в Леонове: 
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ные и зарубеж-

ные кинематографи-
сты сняли с участием 

здешних артистов более 
2 тыс. фильмов. Именно 
здесь родился и жил знаме-
нитый английский сеттер, 

сыгравший звездную 
роль в фильме «Бе-

лый Бим Черное 
ухо». 
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- Павел, чем вам запом-
нились съемки в сериале 
«Гостиница «Россия»?

- Как вы знаете, я испол-
нил роль сотрудника 5-го 
отдела КГБ. И, конечно 
же, мне было интересно 
играть такого человека. 
Для этой роли я встречался 
с бывшими сотрудниками 
спецслужб, которые когда-
то работали в гостинице. 
Сейчас они уже в преклон-
ном возрасте, в той сфере 
давно уже не работают, но, 
несмотря на это, многого 
мне рассказывать не ста-
ли. Такова особенность их 
профессии.

- А вам самому доводи-
лось бывать в гостинице 
«Россия»?

- Я бывал в том здании, 
располагавшемся возле 
Кремля, достаточно часто. 
Но не в самой гостинице, 
а в концертном зале. Это 
было в конце 90-х годов. 
Конечно, я все прекрасно 
помню, впечатления от го-
стиницы у меня остались 
достаточно яркие.

- Сейчас вы снимаетесь 
в «Ланцете» и играете 
хирурга. Приходится на 

съемочной площадке об-
ращаться за помощью к 
консультанту по меди-
цинской части?

- Довольно-таки часто. 
При любой необходимо-
сти мы обращаемся к нему 
и уточняем какие-то тон-
кости профессии, и даже 
какие-то элементарные 
житейские вещи: выяс-
няем, например, как себя 
ведет доктор вне клини-
ки - в этом же тоже есть 
нюансы! Скажем, наш 
врач-консультант как-то 
рассказывал, что его при-
ятель - гений медицины, 
профессор - приходит до-
мой, а его жене неинте-
ресно, сколько сегодня он 
спас человек - пять или 
десять. Ее больше волну-
ет, почему он не ест борщ, 
который она для него сва-

рила. Такие вещи обыч-
но остаются вне поля 
зрения обывателя, но 
они всегда очень инте-
ресны. Получается, что 
такой человек для нас 
всех - герой, но сам себя 
он таковым не счита-

ет. Для него самоот-
верженный труд в 
клинике становится 
обыденностью...

- Вы сами в 
детстве не меч-
тали стать 
врачом?

- Никогда. 
Я всегда хотел 

быть или воен-
ным, или спортсменом. 

Но никак не врачом.
- А с медициной у вас 

какие взаимоотноше-
ния?

- С медициной я стал-
киваюсь достаточно ча-

сто. Актерская профессия 
довольно травмоопасная. В 
свободное время я люблю 
играть в хоккей, но боль-
шую часть своих травм я 
получил все же на съемоч-
ной площадке. Один раз 
было прооперировано ко-
лено, два раза - плечо...

- Как же так получа-
лось?

- Да по-всякому! Напри-
мер, первый раз я порвал 
связку плеча на съемках в 
Таиланде, и мне пришлось 
еще месяц сниматься с 
незалеченной травмой. 
А как только съемки за-
кончились, то прямо там 
же мне сделали операцию. 
На других съемках мне 
серьезно разбили бровь. 
Но у меня, к счастью, есть 
замечательный пласти-
ческий хирург, который 

периодически мне что-
нибудь зашивает. Он за-
мечательнейший человек, 
всегда накладывает швы 
с какими-то прибаутками. 
Кстати, он еще и бывший 
кардиолог, и я у него тоже 
консультировался перед 
началом съемок в «Лан-
цете».

- А как у вас обстоят 
дела с другим распро-
страненным актерским 
недугом?

- Алкоголь имеете в 
виду? На съемках алко-
голь не употребляю ни-
когда. Ведь взгляд стано-
вится каким-то мутным, 
можно забыть слова, со-
рвать смену... Правда, пом-
ню, в одном из фильмов 
мы снимали последнюю 
сцену, где по сценарию 
мы с героиней должны 
были сидеть и общать-
ся по душам. И режиссер 
нам разрешил выпить в 
кадре. Потом, когда сце-
ну смотрели продюсеры, 
было очень смешно. Они 
говорили: «Ну вот, ребята, 
единственная нормальная 
сцена! Посмотрите, как 
отлично все сыграно!» 
Но я сам поймал себя на 
мысли, что обычно пья-
ного играют каким-то 
неуклюжим, с заплетаю-
щимся языком. А как раз 
тогда понял: если ты вы-
пил по-настоящему и тебе 
это дало в голову, то ты, 
наоборот, собираешься и 
начинаешь бороться с чув-
ством опьянения. Как бы 
говоришь сам себе: «Нет, 
я не могу позволить себе 
быть пьяным, мы же сни-
маем кино!»

Екатерина Шитикова

 

Давненько я так не радовалась 
возвращению передачи на наше 
многострадальное телевидение, 
как в тот восхитительный момент, 
когда поняла - «Прожекторперис-
хилтон» снова с нами!..

Подумалось, заживем! Ударим 
качественным юмором по всяким 
там ТНТ с СТС, уж посмеемся так 
посмеемся. Наконец-то потуги 
Первого канала завоевать серд-
ца зрителей, которые еще не но-
сят передники и байковые халаты, 
увенчаются успехом. Ведь старое 
шоу четырех друзей, каждый из 
которых остер на язык, было пре-
красно. А вдруг новый «Прожек-
тор» окажется еще лучше?

Включаю «Прожекторперис-
хилтон» и потираю руки. Вот они 
- все на местах, лица те же, даже 
костюмы! Все настолько не по-
менялось, что возникает смутное 
беспокойство: они что, вообще не 
расходились? Так и сидели все это 
время, пили чай и ждали, когда на 
Первом канале снова дадут коман-
ду «Мотор!»? А потом, даже не пе-
реодеваясь, просто подняли те же 

самые старые газеты и давай шу-
тить с того же места, на котором 
остановились в прошлый раз?

Нет, шутки хороши, тут не при-
дерешься. У компании «Прожек-
торперисхилтон» с юмором всегда 
дело обстояло на пять с плюсом. 
Больше всего шоу подкупает тем, 
что обзор даже острых полити-
ческих тем, таких как коррупция 
и государственная безопасность, 
здесь идет так бесшабашно и 
остроумно, что любая проблема 
кажется надуманной. А это же 
настоящий Клондайк! Я бы лич-
но на месте руководства Перво-
го канала пошла бы еще дальше 
и посадила бы каждого ведущего 
«Прожектора» в кресло диктора 
новостей. Что они читают всякий 
утративший актуальность хлам? 
Пусть лучше шутят про то, что 
московских водителей попросили 
быть внимательнее на дорогах, 
про то, что недвижимость не по-
дорожает еще два года... Да мало 
ли у нас актуальных и смешных 
новостей?! И тогда с такими веду-
щими да с такой подачей молодая 
аудитория от экранов вообще не 
отлипнет! Стресса в стране станет 
меньше. Только вот... надо все-таки 
ведущим костюмы-то поменять. А 
то неудобно как-то!

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  

                
   Веденск

ой

СВЕТИТЬ ВЕЗДЕ!

FOTODOM

Между тем «МН» уда-
лось узнать, что главную 
мужскую роль Николая 
вместо немецкого актера 
Ларса Айдингера мог сы-
грать российский артист. 
Пока малоизвестный, но 
подающий надежды Ан-
дрей Удалов-Миронов. 
Между прочим, внук ле-
гендарного Андрея Миро-
нова и сын Марии Миро-
новой.

- Андрей проходил про-
бы. И, насколько мне из-
вестно, был у режиссера 
Алексея Учителя чуть ли 
не одним из основных пре-

тендентов, - рассказала 
нам актриса, работающая 
вместе с Удаловым-Ми-
роновым в Театре имени 
Евгения Вахтангова. - Ан-
дрея заверяли, что играть 
будет он. Но потом возник 
другой исполнитель. И 

Андрею не позвонили. Он 
очень переживал.

Очевидно, зря. Ведь 
картина, оказавшись со 

скандальным налетом, 
сколь-нибудь значимым 
событием в культурной 
жизни так и не стала. В 
прокате прошла ни шат-
ко ни валко. Вряд ли сто-
ит надеяться, что и сериал 
вдруг окажется шедевром. 
А в жизни Андрея еще на-
верняка будут хорошее 
кино и интересные роли.

М.Ч.

Режиссер Алексей Учитель готовит расширенную 
4-серийную версию нашумевшего фильма «Ма-
тильда» о романе Николая Второго с балериной 

Кшесинской. С недели на неделю ленту покажут 
на одном из центральных каналов.

«МАТИЛЬДА»: НИКОЛАЯ
мог сыграть МИРОНОВ

«У меня есть замечательный
                пластический хирург»

Вчера - в «Гостинице 
«Россия», сегодня - в 

«Хождении по мукам», 
завтра - в сериале 

«Ланцет». Павел Тру-
бинер сейчас один из 

самых востребованных 
актеров. В нашем ин-

тервью он рассказал о 
новых ролях, об опас-
ной профессии арти-

ста и о том, кем хотел 
стать в детстве.
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Эта лента, скорее всего, за-
теряется среди многочислен-
ных мыльных сериалов ни о 
чем. Но разве нельзя было 
неуспех просчитать заранее?

- Я посмотрел ровно пол-
часа и выключил телевизор: 
стало скучно. И обсуждать 
эту скукотень, простите, не 
хочется, - пожимает плечами 
писатель, историк русской ли-
тературы Алексей Варламов.

Профессор МГУ, литера-
туровед Николай Богомолов 
абсолютно не удивлен: ше-
девра он и не ждал.

- Роман-то сам по себе 
средненький, - говорит он. - 
Есть гораздо лучше. Зачем 
снимали, мне непонятно.

А вот исследователь твор-
чества Алексея Толстого, пи-
сатель и филолог Александр 
Руднев проводит некоторый 
экскурс в историю: 

- Вообще, данная экрани-
зация «Хождения по мукам», 
как вам наверняка известно, 
третья. Первая случилась в 
1958 году. Сестер Булавиных 
в том фильме играли актри-

сы Руфина Нифонтова 
и Нина Веселовская. 
Вторая экранизация 
датирована 1979 годом. 
Фильм вышел, мягко 
говоря, так себе. Ска-
жу больше - исполни-
тельниц главных ро-
лей Ирину Алферову 
и Светлану Пенкину 
раскритиковала вдо-
ва Толстого Людмила 
Ильинична, с которой 
я, к слову, был лично 
знаком. Она считала, 
что в этой картине героини 
похожи на девушек легкого 
поведения, но никак  не на  
барышень из приличной се-
мьи, какими описаны в рома-
не. Версии 1958 и 1979 годов 
чрезмерно политизированы: 
все герои к финалу становят-
ся «красными» и «за револю-
цию». Впрочем, снято вполне 
в духе времени: рукоплескали 
партии власти.

- В новой экранизации авто-
ры, к их чести, пытались быть 
максимально уважительными 
к писателю. В заставке мы ви-

дим страницы книги и образы 
героев. Я бы назвал это кар-
тиной-посвящением Алексею 
Толстому. Но... менее скучно 
от того не становится, - счита-
ет кинокритик Юрий Богомо-
лов. - «Виноват», действитель-
но, роман, давно утративший 
историческую актуальность, 
впрочем, он и с самого на-
чала был конформистским, 
компромиссным. «По мукам 
ходило» донское казачество 
в романе «Тихий Дон». А тут 
особых и мук-то нет, больше 

по мелочи. Особенно если 
сравнить с тем горем, которое 
принесли революция и Граж-
данская война, развязанные в 
общем-то большевиками. А 
тут все настолько приукраше-
но, преувеличено - и положи-
тельная роль большевиков в 
истории страны, и «муки» ге-
роев...

Но Толстой и не мог напи-
сать правдиво. Потому как 
был обласкан властью. По-
пробуй скажи слово против!

- Алексей Николаевич, в 
общем, идеально сумел при-
способиться к большевист-
скому режиму, - рассказыва-
ет Александр Руднев. - Был 
четырежды лауреатом Ста-
линской премии, награжден 
всеми орденами, какие только 
были. Самый богатый писа-
тель имел открытый счет в 
банке, что мало кому позво-
лялось.

Но вернемся к сериалу. К 
артистам, говорят професси-
оналы, вопросов нет.

- Актеры создали точные 
образы. Разговаривают, обе-
дают, ведут себя как люди 
того времени, - продолжа-
ет Александр Руднев. - Мне 
особенно понравился Антон 
Шагин в роли Бессонова. 
Толстого, кстати, обвиняли, 
что изобразил в этом обра-
зе Блока. На что Алексей 
Николаевич парировал, что 
«это не Блок, а пародия на 
него». Хороши исполнитель-
ницы главных ролей, симпа-
тичен Телегин...

- И я против артистов ни-
чего не имею. Отдаю долж-
ное и Анне Чиповской, и 
Юлии Снигирь - очень хоро-
шие актрисы, наверное, са-
мые красивые в своем поко-
лении, - соглашается и Юрий 
Богомолов. - Я видел их и в 
кино, и в театре. И тут хоро-
ши. Но вот само кино... за-
чем снимали? Экранизацию 
можно рассматривать разве 
что как некоторую дань ува-
жения Толстому - писателю 
талантливому, но который 
иногда поступался человече-
скими и творческими прин-
ципами.

Одно хотя бы радует: в 
новой ленте политики не 
оставили. Главная мысль - в 
словах Рощина, обращенных 
к Кате: «Пройдут годы, утих-
нут войны, отшумят револю-
ции, но нетленным останется 
одно лишь кроткое, нежное, 
любимое сердце ваше». Так 
что кино - о любви. Подобно-
го мыла на ТВ нынче много.

Марта Черемнова
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«Русский ниндзя» - россий-
ская версия формата Ninja 
Warrior («Ниндзя-воин»). Из-
начально это шоу придумали 
японцы, а сейчас оно идет по 
всему миру. Побеждает са-
мый сильный и ловкий: надо 
«перебираться через про-
пасть», подтягиваясь на коль-
цах, бежать вверх по отвес-
ной стене, перепрыгивать с 
одной шатающейся доски на 
другую и так далее. Полоса 
препятствий усложняется от 
этапа к этапу, венчает ее фи-
нальное испытание - «Гора 
Мидорияма».

Как нам удалось узнать, 
кастинг в шоу проходил все 
лето. Претендентов было 
несколько тысяч, каждую 
неделю на просмотр при-

ходили по 400-500 человек. 
По итогам строгого отсева 
отобрали 300 «кандидатов 
в ниндзя» - самых мотиви-
рованных, самых крепких и 
ярких. А вот с ведущими шоу 
вопрос решился значитель-
но быстрее: спортивным ре-
бятам Евгению Савину и Ти-
муру Соловьеву компанию 
составила молодая красивая 
певица Юлианна Караулова.

- Юлианна, а не было же-
лания самой пройти все 
эти испытания? - спраши-
ваем девушку.

- Было. И открою неболь-
шую тайну: Тимур и Женя 
даже попробовали. А я все 
же не рискнула. Ведь если ты 
срываешься при преодоле-
нии препятствия, то падаешь 

в воду. А я же девочка: надо 
будет волосы сушить, потом 
снова делать прическу, маки-
яж, это все займет огромное 
количество времени. Имен-
но поэтому и решила не ри-
сковать, а вовсе не потому, 
что испугалась.

- Но женщины все же 
участвуют в шоу.

- Да, и они вызвали у меня 
восхищение, потому что по-
лоса препятствий действи-
тельно очень сложная и тя-
желая. Но и ребята, которые 
успешно прошли испытания, 
- это какие-то сверхлюди! 
Когда ты, хорошо представ-
ляя, что пройти это все прак-
тически невозможно, вдруг 
видишь вживую, как кто-то 
все это преодолевает, начи-

нает казаться, что человек 
у тебя на глазах совершил 
чудо!

Разумеется, на съемочной 
площадке есть помещение, 
где дежурят врачи. Но их 
присутствие на шоу скорее 
формальность. Как нам рас-
сказали создатели проекта, 
«Русский ниндзя» не трав-
моопасное шоу. Да, проект 
сложный, но не более того. 
Правда, были случаи, когда 
участник уже приходил на 
проект с травмой. У одного 
было повреждено колено: 
когда-то серьезно упал, и при 
экстремальных нагрузках 
старая рана дала о себе знать. 
Во всех остальных случаях 
это были максимум стертые 
ладони, что часто случается 
при работе на кольцах или 
других подобных снарядах. С 
точки зрения техники тут все 
продумано. Но у каждого из 
участников есть обязатель-
ная спортивная страховка.

Как нам пояснили, в каж-
дой стране организаторы 
шоу сами определяют раз-
мер денежного приза. Но в 
шоу есть одна общая зако-

номерность. Оказалось, что 
мало кто побеждает в пер-
вом и даже во втором сезоне. 
То есть победителя, успешно 
прошедшего все испытания 
и занявшего первое место, 
может вовсе и не быть. Осо-
бенно редко до финала до-
ходят девушки. Как нам рас-
сказали продюсеры проекта, 
в американской версии всего 
в одном сезоне была девуш-
ка-победительница. Пред-
ставительниц слабого пола 
даже среди участниц счита-
ные единицы. Все дело в том, 
что правила игры для всех 
одинаковы: как для мужчин, 
так и для женщин. А дамы по 
физическим параметрам, как 
известно, слабее.

Как уже было сказано, 
всех, кто дойдет до финала, 
ждет главное испытание - 
«Гора Мидорияма». Поднять-
ся до ее вершины надо не бо-
лее чем за 20 секунд. Сможет 
ли кто-то из участников шоу 
«Русский ниндзя» в первом 
же сезоне получить приз в 
пять миллионов рублей? Вот 
и посмотрим.

Валерия Хващевская

На Первом канале стартовало новое 
шоу об уникальных способностях - про-
ект «Русский ниндзя» с главным призом 
в пять миллионов рублей. Нам удалось 
побывать на съемках телешоу и самим 
убедиться, что на земле русской не 
перевелись еще и настоящие богаты-
ри, и женщины, которые «коня на скаку 
остановят».

«ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ»: 
зачем снимали?
НТВ продолжает показ сериала «Хождение по мукам» 
по роману Алексея Толстого. На канале гордо обеща-
ли: фильм станет событием года! Но обещание оказа-
лось преждевременным. Картина неплохая, отмечают 
профессионалы, но не более. Многие из литературно-
го сообщества вовсе от просмотра отказались. Пожа-
лели времени.

«РУССКИЙ НИНДЗЯ»: 
как стать миллионером?
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Став в 20 лет звездой
мексиканских 

телесериалов, 
она вдруг решает все 

бросить и попытать 
счастья в Голливуде. 

Многим казалось, что ее 
шансы на успех равны 

нулю из-за сильного 
мексиканского акцента. 

Но красота - это страшная 
сила. Даже в Голливуде...

Ее личность, карьера и 
вся жизнь - сочетание ради-
кальных и несовместимых 
противоположностей. Секс-
бомба стиля латино в кино 
и на красных дорожках, она 
одновременно энергичная 
феминистка и любящая 
жена французского милли-
ардера Франсуа-Анри Пино. 
Гламурная светская львица 
и обычная женщина, обо-
жающая простую семейную 
жизнь вдали от любопытных 
взглядов. Актриса боевиков 
и в то же время продюсер и 
режиссер малобюджетных 
интеллектуальных фильмов. 
Фильм «Фрида», в основе ко-
торого лежат жизнь и твор-
чество знаменитой мекси-
канской художницы Фриды 
Кало, принес ей номинацию 
на «Оскар» за главную жен-
скую роль.

Сегодня ей 51 год. Она не-
зависима и влиятельна. И 
каждый раз удивляет своих 
поклонников новыми ориги-
нальными проектами. Что не 
мешает ей вкладывать всю 
душу в воспитание своей до-
чери Валентины и трех детей 
от первого брака ее мужа. 
Недавно они отпраздновали 
восьмую годовщину свадьбы.

Ее последний эксперимен-
тальный малобюджетный 
фильм «Беатрис за ужином» 
произвел настоящую сенса-
цию.

- Ваш последний «малень-
кий» фильм, где вы продюсер 
и актриса, встретил неожи-
данно большой успех в США. 
Расскажите немного о ва-
шем персонаже.

- Я играю роль мексиканки, 
терапевта Беатрис, которая 
случайно оказалась на ужине 
у богатых американцев. Они 
обращаются с ней высокомер-
но, но Беатрис не из тех, кто 
позволяет над собой насме-
хаться, она умеет и защищать-
ся, и нападать, что создает на-
пряженную ситуацию.

Вначале это был, как мы 
говорим, конфиденциальный 
фильм, который демонстри-
ровался всего в пяти специ-
ализированных залах США. 
Но совершенно неожиданно 
на него обрушился успех, ко-
торого никто не ожидал. В ре-
зультате фильм был показан 
в 500 кинозалах и продан во 
всем мире. Это удивительно! Я 
невероятно горда и довольна. 
Возможно, это лучшая роль в 
моей карьере.

- Чем вы объясняете эн-
тузиазм, с которым публика 
приняла фильм?

- Думаю, все дело в сюжете. 
В настоящий момент для аме-
риканцев он очень актуален. 
Это гнев, который провоци-
руют богатые и обладающие 
властью, которым глубоко 
наплевать на остальную часть 
общества. Элита убеждена, 
что ей позволено делать все, 
что вздумается. Налицо экс-
тремальная поляризация двух 
категорий населения, кото-
рые конфликтуют буквально 
по всем вопросам, например, 
за Трампа и против Трампа.

В то же время наш фильм 
не пытается навязать публике 
собственные идеи, мораль или 
политические взгляды. Он 
просто показывает конфликт-
ную ситуацию. И это безумно 
увлекательно!

- Вы одновременно актри-
са и активистка. Как вы со-
четаете эти две функции?

- Я просто-напросто стара-
юсь быть самой собой в лю-
бых обстоятельствах. Я всегда 
относилась с сочувствием и 
пониманием к трудностям и 
проблемам других женщин. 
Всегда призывала их бороть-
ся за свою свободу и права. Со 
своей стороны я делаю это в 
силу моих возможностей и ха-
рактера. Кстати, моя борьба 
за свободу и права касается 
не только женщин. Я феми-
нистка, потому что считаю, 
что в отношении женщин су-
ществует много несправедли-
вости. Если бы мужчины ока-
зались в подобной ситуации, я 
бы точно так же защищала их 
права. Моими действиями дви-
жет идеал справедливости.

- У меня такое впечатле-
ние, что вами прежде всего 
движут неудержимая жаж-
да жизни, желание все испро-
бовать...

- Я еще ребенком знала, что 
мы живем всего раз. И почув-
ствовала, что это противоре-
чит моей натуре и моим жела-

ниям. Именно поэтому я стала 
актрисой. Мне всегда хоте-
лось заниматься самыми раз-
ными вещами, жить одновре-
менно разными жизнями. Я 
испытываю чисто физическое 
желание чувствовать себя сво-
бодной. Быть одновременно 
актрисой экшен-фильмов, 
активисткой, матерью, женой 
такого-то...

- Кстати, насчет «жены 
такого-то»... Как вам, с 
вашей-то жаждой свободы, 
удается переносить клетку 
брака?

- Любовь дает вам крылья и 
бесконечное чувство свободы. 
Когда вы разделяете жизнь 
человека, который привет-
ствует и стимулирует ваше 
желание реализовать себя, 
развивать вашу личность и 
ваши таланты, у вас нет чув-
ства ограничения свободы. С 
моим мужем мы развиваем-
ся гармонично, в унисон, как 
парт неры, у которых общие 

интересы и взаимное доверие. 
Я вышла замуж, когда мне 
было уже за 40, потому что 
до этого я представляла себе 
брак как тюрьму. Признаюсь, 
я была неправа.

- Вы актриса, а ваш муж 
- магнат финансовой импе-
рии. В чем общность ваших 
интересов?

- Мы обожаем быть вместе. 
Как только у нас появляется 
свободное время, мы пользу-
емся случаем побыть дома. 
Мы не любим выходы в свет, 
мы предпочитаем проводить 
время в кругу семьи. Мы ин-

тересуемся деятельностью 
друг друга. Я восхищаюсь его 
работой и его манерой вести 
дела. С его стороны я вижу 
такой же интерес. К тому же, 
по-моему, я его развлекаю и 
забавляю. Он иногда бывает 
изумлен моей способностью 
бросаться очертя голову 
в рискованные проек-

ты. В этом году на фестивале 
в Каннах я выписала группу 
мексиканских музыкантов на 
большой официальный ужин. 
Он сначала беспокоился: «Ты 
уверена? Ты не боишься, что 
это покажется неуместным и 
смешным?» В результате все 
прошло прекрасно, и он пер-
вый забавлялся как ребенок.

- Говорят, вы очень близ-
ки с вашей дочерью Вален-
тиной, которой уже 9 лет. 
В этом возрасте дети на-
чинают стремиться к неза-
висимости. Как вы на это 
реагируете?

- Сегодня я как раз думала 
об этом, вспоминая слова дру-
зей: надо радоваться и наслаж-
даться моментами с детьми, 
пока они малютки, потому что 
эти годы очень быстро уходят. 
Это правда! У вас немного 
ноет сердце при воспомина-
нии о том, что еще недавно вы 
были основным и централь-
ным элементом в их жизни. 
Но я не хочу предаваться но-
стальгии. Я хочу радоваться и 

наслаждаться каждым новым 
этапом развития дочери, на-
блюдать за этой удивитель-
ной метаморфозой. Тем более 
кроме моей дочери у меня 
постоянный контакт с тремя 
детьми моего мужа. Это боль-
шая радость - наблюдать за 
молодежью, взрослеющей и 
меняющейся на твоих глазах.

- В вашем привилегиро-
ванном социальном кругу, 
при вашем статусе звезды 
возможно ли дать детям 
нормальное воспитание?

- Я не понимаю, что означа-
ет «нормальное». В каком бы 
социальном кругу вы ни жили, 
правила воспитания остаются 
одними и теми же: надо на-
учить детей быть вежливыми 
и уважительными, привить 
им чувство ответственности и 
лояльности. Недавно моя дочь 
попросила подарить ей собаку, 
и я ответила: «Хорошо, но на 
том условии, что ты берешь 
на себя ответственность ею 
заниматься, ее кормить, с ней 
гулять». Мы с мужем стре-
мимся к той же цели, что и 
другие родители, - стараемся 
привить нашим детям мораль-
ные ценности, научить их це-
нить нашу любовь и поддерж-
ку, а не только туфли и сумки, 
которые мы им покупаем.

- Вы часто говорите, что 
женщины обладают вла-
стью, хотя этого и не осоз-
нают. Почему?

- Потому что я убедилась в 
этом на собственном опыте! Я 
обладала способностью ре-

ализовать про-
екты, но этого 
не осознавала. К 
счастью, мне по-
могли поверить 
в себя. В один 
п р е к р а с н ы й 
день американ-
ский продюсер 
сказал мне: «Ты 
отличная актри-
са и отличный 
продюсер, но я 
вижу, что твой 
мозг функцио-
нирует как мозг 
режиссера. Ты 

должна попробовать». До это-
го мне никогда не приходило 
в голову, что я на это способ-
на! В результате я сняла для 
американского телевидения 
фильм «Чудо Мальдонадо», 
который принес мне награду. 
И самое удивительное, что это 
было не так уж трудно!

- Так выходит, что вы до-
стигаете успеха во всех сфе-
рах, за которые беретесь. 
Как чувствует себя женщи-
на в роли своего рода совер-
шенства?

- Я всегда старалась прежде 
всего оставаться самой собой 
и не брать в голову все эти 
истории об идеалах. В наше 
время общество навязывает 
женщине обязанность быть 
успешной во всех областях. 
Но если вам удается этого до-
стичь, то тут-то у вас и начина-
ются проблемы. Вы рискуете 
возбудить неприязнь, зависть 
и даже ненависть.

Людмила Гаршери, 
собкор «Мира новостей» 

в Париже

«Äî 40 ëåò 
ÿ ïðåäñòàâëÿëà 
áðàê êàê òþðüìó»

Сальма ХАЙЕК:

«Ëþáîâü äàåò 
âàì êðûëüÿ 

è áåñêîíå÷íîå 
÷óâñòâî 

ñâîáîäû».
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Лауреат национальной премии «Золотой Водолей».
Знаменитая не только в России, но и за рубежом.

  Обладает уникальным 
наследственным даром.
 Предскажет судьбу по линиям руки 

и книге судеб.
 Снимает порчу, 

сглаз, родовое прокля-
тие, венец безбрачия старинными 
церковными обрядами.

 Поможет в решении жизненных 
проблем.

 Мощная помощь в бизнесе, карьере 
и  материальном благополучии.

ВЕДЕТ ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ.

ЗНАМЕНИТАЯ ЯСНОВИДЯЩАЯ
ГАЛИНА ВИШНЕВСКАЯ
ВОЗВРАТИЛАСЬ ИЗ СВЯТЫХ МЕСТ

 Т. 8 (495) 772-18-81
Официальный сайт   www.gvishnevskaya.ru. 
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- Музыки стало слиш-
ком много, она превра-
тилась в шум, - жалуется 
Матвиенко. - Ее стали 
сочинять все, поэтому и 
сложно заявить о себе 
профессионалам. Ничего 
качественно нового се-
годня, увы, не появляется. 

Все, что мы слышим, - это 
переосмысление уже дав-
но сыгранного, спетого. 
Были рокеры, панки, рэ-
перы. Теперь же, возмож-
но, мы стоим на пороге 
появления совершенно 
нового жанра. И уж ско-
рее бы, а то грустно от 

вида современной сцены. 
Рассказал композитор и 
о том, что лично для него 
стало лучшим стимулом 
для развития:

- Когда учился на вто-
ром или третьем курсе 
музыкального училища 
по специальности «хор-

мейстер», мы с ребятами 
организовали группу, ко-
торая играла джаз. Тогда, 
в конце 70-х, это было 
модно. На очередном 
смотре нам дали грамоту. 
Тогда меня это очень во-
одушевило.

Иван Попельнюхов

Десятый сезон стал 
особенным - в жюри 
впервые оказался быв-
ший лауреат конкурса 
«Золотая нота», фина-

лист проекта «Голос» 
Витольд Петровский. 
Судейская миссия очень 
сложна - не отбить охоту 
двигаться дальше, но в 

то же время и не пере-
хвалить, не позволить 
«зазвездиться», напра-
вить участника по един-
ственно верному пути. 
Каждый из членов жюри 
справляется с этой за-
дачей по-своему. Алек-
сандр Пушной шутит в 
своей неповторимой ма-
нере, Алексей Кортнев 
старается максимально 
обратить внимание на 
положительные момен-
ты, Родион Газманов, в 
силу своей молодости, 
говорит от лица нынеш-
него поколения, Сергей 
Беликов, напротив, при-
водит примеры класси-
ческой старой школы. 
Ребят поддерживают 
Шариф, Алла Мутигул-
лина, Александр Лев-
шин, Матвей Аничкин, 
Дмитрий Четвергов, 
Мария Кац, Виктор Бу-

ланкин. С особым вол-
нением и участники, и 
организаторы встре-
тили Иосифа Кобзона, 
который, несмотря на 
занятость, приехал под-
держать конкурсантов 
и своего давнего друга 
Игоря Сандлера. Пред-
ставитель «Мира Ново-
стей», информацион-
ного партнера события, 
имела честь вручить 
Иосифу Давыдовичу 
юбилейное издание кни-
ги «золотых интервью» 
«В гостях у главного ре-
дактора», которая была 
выпущена к 20-летию 
газеты. В наступающем 
году редакция планиру-
ет отметить 25-летний 
юбилей и готовит к выпу-
ску обновленный сбор-
ник лучших материалов 
издания.

М.Н.

- Открыто уголовное 
дело по факту смерти, - 
рассказал нам близкий 
друг погибшего артиста. - 
Пострадавшей стороной 
официально признаны 
близкие Димы. Это его 
старший брат Михаил и 
папа Юрий Георгиевич, 
которому почти 80. Для 
них смерть Димы - огром-
ная трагедия.

А как в уголовном 
деле фигурирует вдова 
Марьянова - Ксения? 
Сейчас она пишет трога-
тельные посты в интер-
нете в адрес погибшего 
мужа, называет его един-
ственной любовью своей 
жизни... В то же время 
близкие друзья Марья-

нова отказываются с ней 
общаться, считая женщи-
ну виновницей трагедии.

- В документах след-
ствия Ксения проходит 
не пострадавшей, а сви-
детелем, - комментиру-
ет наш собеседник. - И 
у меня, например, к ней 
много вопросов. Почему 
Дима оказался в клини-
ке, где не было ни одно-
го квалифицированного 
врача? Как вышло, что 
за девять дней, пока он 
там находился, супруга 
ни разу его не навести-
ла? В последние дни он 
жаловался на боли в но-
гах, жена знала, что у 

него тромбоз, а это очень 
серьезное заболевание, 
почему она не приняла 
меры?

Поклонники Дмитрия 
Марьянова видят сход-
ство между его смертью 
и уходом Влада Галкина в 
феврале 2010-го. Галкин, 
как и Марьянов, страдал 
от тяжелой болезни ног. 
В обоих случаях это было 
последствием травм, по-
лученных на киносъем-
ках. По-хорошему бы 
им нужно было взять 
паузу в работе и пройти 
серьезное лечение, но у 
востребованных акте-
ров, какими были Гал-
кин и Марьянов, график 
съемок выстроен на не-
сколько месяцев вперед. 
Да и не хотели оба акте-
ра, чтобы окружающие 
знали об их проблемах 
со здоровьем, так ведь 
можно и вовсе остаться 
без работы. Оба глуши-
ли боль алкоголем. И у 
обоих были проблемы в 
семье. Галкин, как извест-
но, в то время собирался 

разводиться и за неделю 
до развода внезапно умер 
в своей квартире. Наш 
собеседник - друг Дми-
трия Марьянова - рас-
сказал, что Диму тоже не 
слишком устраивала его 
семейная жизнь. Дескать, 
поддержки от жены он не 
получал.

- Ксения всюду заяв-
ляла, что она психолог. 
Если так, почему не по-
могала Диме справиться 
с его проблемами - и пси-
хологическими, и меди-
цинскими? Поддержала 
бы и как жена, и как спе-
циалист! Ведь, переехав 
в Москву из Харькова, 
она даже не работала - 
дома сидела. Свободного 
времени вагон. Могла 
бы ему помочь найти 
врачей-специалистов, а 
не отправлять не пойми 
куда. Еще раз повторюсь: 
за девять дней, что он был 
в клинике перед смертью, 
«любящая жена» ни разу 
его не навестила!

Марта Черемнова

Громкая история прозвучала в ток-шоу - 
о том, что бывший любовник 
обнародовал в интернете интимные 
фото балерины. Прошло две недели. 
Что же произошло за это время?

- Анастасия грозила мне и судом, и 
прокуратурой, и пятью годами тюрь-
мы. И тем, что будет требовать с меня 
миллион рублей за моральный ущерб, 
- рассказал «МН» Чермен Дзотов, об-
виненный артисткой в том, что слил ее 
те самые фотоснимки в интернет. - Но 
пока больше никаких звонков по этому 
вопросу мне не поступало.

Логично предположить, что продол-
жения никакого и не будет. Потому как 
скандал выгоден обоим. Малоизвест-
ному бизнесмену - чтобы его имя про-
звучало на федеральном канале. Бале-
рине - дабы ее не забывали. Последнее 
становится особенно актуальным в де-
кабре: впереди корпоративы.

Как известно, артисты готовы на 
все, лишь бы их имя было на слуху. 
Чем чаще и больше о тебе говорят, тем 
чаще приглашают выступить.

Чермен Дзотов, правда, уверяет, что 
с его стороны пиара нет.

- С отношениями не шутят! - несколь-
ко нервно комментирует он ситуацию. 
- А у нас с Настей были отношения. 
Если хотите, любовь. Но эти снимки - 
не мои! Не я на них изображен! И не я 
их обнародовал! У меня таких фото с 
Настей и не было никогда. Сейчас пы-
таюсь понять, кому выгодно было при-
плести мое имя к этому скандалу.

Сама Анастасия в ток-шоу заявила, 
что «возмущена поступком мужчины, 
которому доверилась». Но ее лицо вы-
глядело отнюдь не разгневанным, а 
скорее даже довольным. Так кому же 
выгоден скандал? Ответ кажется оче-
видным.

Ирина Иванова

Скандал 
с Волочковой - 
очередной пшик?

«Она его ни разу 
не навестила!»
Почти два месяца прошли со дня трагической смерти 
актера Дмитрия Марьянова. Виновных в его гибели пока 
так и не нашли. Домыслов в СМИ много. Реальных фактов - 
куда меньше.
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«Музыка 
превратилась в шум»

Известный композитор и продюсер Игорь Матвиенко 
поделился своей печалью. Его просто-таки удручает 

уровень современной отечественной эстрады.

«Золотая нота» 
вечно молода

Творческий конкурс «Золотая нота», который 
вот уже десятый год проводит продюсерский 

центр Игоря Сандлера, состоялся накануне 
Детского Евровидения - 2017.
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Марьянова 
к Ксении

много вопросов
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Наступил декабрь -
самый «хлебный» месяц 

для звезд. Потому что 
корпоративы. 

«День год кормит», - 
говорят артисты. 

Кто же из звезд нынче 
особенно востребован, 
а кого перестали рвать 

на части, выяснил 
«МН».

Самыми востребован-
ными остаются те, кто «в 
телевизоре». Их пригла-
шают, график в декабре 
расписан буквально по 
часам - Валерий Мелад-
зе, Григорий Лепс, Елка, 
Дима Билан, Пелагея. 
Просят 50 тысяч евро за 
выступление. И им платят.

Звезды 90-х, как и по-
пулярные участники 
шоу «Голос», 
идут по 20-30 
тысяч евро 
за выступле-
ние. Но есть и 
такие, кого в 
прежние годы 
заказчики бук-

вально «рвали 
на части», а нын-

че не приглашают 
вовсе.

- Имен на-
звать не могу, 

иначе меня 
«съедят» 
директо-
ра этих 

артистов, 
скажут, 
что я 

д е л а ю 
им анти-

рекламу, - 
смеется один из 

крупнейших органи-
заторов корпоративов в 
Москве Сергей Князев. 
- Но догадаться неслож-
но: не востребованы те, у 
кого давно не было хитов 
и кого на телевидение не 

приглашают.
Любопытно, что 

особой популярно-
стью в нынешнем де-
кабре пользуется Ва-
дим Казаченко. Хоть 
и нет у него громких 
песен, зато в последнее 
время стал частым гостем 
в скандальных телешоу, где 
никак не может разобрать-
ся со своими 

двумя женами. 
Скандалы звездам только 
на руку - и вот кумир дам 
бальзаковского возраста 
опять в списке желанных 
новогодних артистов.

- В этом году также мас-
сово заказывают рэперов, 
раскрутившихся в интер-
нете. Это новая фишка. 
Причем просят не просто 
почитать свои сочинения, а 
сочинить именно о компа-
нии-заказчике и хвалебное 
- о руководстве, - продол-

жает Сергей Князев. - В 
прежние годы подобной 
популярностью пользова-

лись вечеринки 
формата «Мину-
та славы» - среди 
сотрудников вы-
являли талан-
ты, выяснялось, 
что у главбуха 
потрясающий 
оперный бари-
тон, а началь-
ник службы 
охраны круто 
показывает 
фокусы.

- Но из-за 
кризиса част-
ных заказов 

поменьше, чем в 
прежние годы, - подводит 
итог наш собеседник. - А 
руководители госкорпора-
ций помнят высказывание 
президента - тот несколь-
ко лет назад погрозил 
пальцем: мол, негоже 
госструктурам гулять на 
бюджетные деньги. Но все 
равно находят выход из по-
ложения - оформляют ве-
черинку не как праздник, а 
как деловое мероприятие. 
И гуляют!

Марта Черемнова

- И Хазанов, и Винокур 
начинали с пародий. Вот и я 
сейчас пытаюсь разнообра-
зить свою деятельность. Вы-
ступаю и как ведущий, а в 
свои выступления включаю 
монологи, - рассказывает 
Константин.

- А что, пародии уже на-
доели?

- Ну естественно. На-
верное, и Юре Шатунову не 
слишком радостно 30 лет 
подряд петь «Белые розы». 
Конечно, когда не один год 
выступаешь с пародиями на 
Пугачеву и Киркорова, это 
уже слегка приедается. Хо-
чется показать себя более 
разноплановым артистом. С 
другой стороны, меня сейчас 
пригласили на мероприятие - 
хотят, чтобы я показал толь-
ко пародию на Киркорова.

- Так что же, замкнутый 
круг?

- Я вам так скажу. Вот со-
всем недавно мы потеряли 
нашего великого сатирика 
Михаила Задорнова. А года 

четыре назад у меня состоя-
лась с ним памятная встреча. 
Причем Михаил Никола-
евич сам пригласил меня в 
ресторан выпить чашечку 
кофе и пообщаться - его за-
интересовало мое творче-
ство. Так вот первое, что он 
мне сказал, было: «Костя, 
тебе нужно уходить от этого 
жанра». Я спросил: «Что же, 
мне совсем завязать с паро-
диями?» Задорнов ответил: 
«Нет, почему? В твоих вы-
ступлениях пародии должны 
составлять не более 10 про-
центов». И сейчас, действи-
тельно, пародии - лишь до-
полнение к моему образу. Я 
очень много времени уделяю 
просто общению со зрите-
лем. Это креатив, импровиза-
ция. И людям нравится, когда 
свое выступление я начинаю 
с общения, и уже потом это 
плавно перетекает в паро-
дию. Вообще, считаю, что ар-
тист в наши дни должен быть 
разноплановым. Публика хо-
чет, чтобы ее удивляли.

- Константин, в свое 
время вы выступали 
в «Аншлаге». Почему 
ушли оттуда?

- Потому что перестал на-
ходить общий язык с Реги-
ной Дубовицкой. У нее был 
свой взгляд на юмор, у меня 
- свой. Могу сказать, что из 
пяти моих записей для «Ан-
шлага» показали всего одну. 
И я не первый, с кем так 
обошлись. Андрея Данилко 
вообще не пускали в «Ан-
шлаг», а потом уже, когда он 
стал популярным, стали по-
вторять его старые номера. 
Примерно такая же ситуация 
была и с Максом Галкиным, 
и со многими другими... Но 
справедливости ради надо 
сказать, что мне тогда было 
всего 19 лет. Сейчас, думаю, 
наши отношения сложились 
бы как-то по-другому, мы бы 
пришли к консенсусу. Но что 
уж теперь об этом говорить...

- Зато приобрели дра-
гоценный опыт. Чему эта 
история вас научила?

- Я никогда не считал и 
не считаю себя лучше всех. 
Та ситуация обернулась для 
меня душевной травмой. Все 
эти дрязги были для меня 
абсолютно непонятными. 
И я просто отошел от лю-
дей, с которыми сотрудни-
чал, начал сам двигаться в 
нужном направлении - пусть 
вслепую и мелкими шажоч-
ками. Потом был конкурс 
«Ялта - Москва - транзит», на 
котором Аркадий Арканов 
вручал мне диплом. Дальше 
появился серьезный проект 
«Мульт личности», где бла-
годаря Филиппу Киркорову, 
образ которого сделал, я уже 
пошел вперед...

- От Киркорова или от 
Пугачевой, которую вы 
тоже делали в «Мульте 

личности», была какая-
то реакция?

- Я лично не знаком с 
Пугачевой, с Киркоро-
вым. Но мне рассказыва-
ли знающие друзья, что 
Филиппу Бедросовичу 
очень нравился «Мульт 
личности». Ну а за что его 
было не любить? Очень 
хороший, качественный 
проект.

- И Винокур, и Галкин 
рассказывали о том, что 

на них кто-то обижался. 
Как в вашем случае?

- Ни разу. Разве что был 
случай с Кларой Новиковой. 
Несколько лет назад в юби-
лейной программе «Пусть 
говорят» я показал ее Тетю 
Соню. И когда позже мы с 
Новиковой встретились, она 
мне сделала замечание: мол, 
Тетя Соня не так кряхтит, не 
так ходит...

- А были персонажи, ко-
торые вообще не получи-
лись?

- Да, например, Гриша 
Лепс. Многие спрашивают, 
почему я его не делаю? На 
что я отвечаю: «Ребята, если 
бы я пел как Лепс, то был бы 
уже певцом!»

Ксения Позднякова

Среди фаворитов Пелагея
 и... Казаченко!
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Старикам здесь 
не место?

- А вот нас не зовут. У меня, например, лет пять 

уже ни одного приглашения, - с горечью говорит 

легендарный конферансье, работавший с культо-

выми советскими звездами, Сергей Крамаренко. 

- Беседовал со многими ровесниками из нашего 

цеха - похожая ситуация. А зря не зовут. Легендар-

ные артисты, начинавшие еще в СССР, так умеют 

зажечь публику - молодым и не снилось! Но увы. 

Сейчас «медийное лицо», мелькающее в телевизо-

ре, а вовсе не талант - главный показатель востре-

бованности.
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Константин Кожевников: 
«Не получился только Лепс»

Он один может заменить едва ли не всех наших популярных артистов. Однако на достигнутом 
известный пародист Константин Кожевников не останавливается. Он успешно осваивает 

смежные жанры и надеется в скором времени блеснуть в новом качестве.
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Летчика Алексея Маре-
сьева сделал знамени-

тым писатель Борис По-
левой. Но в небе Великой 

Отечественной можно 
было встретить летчика 

не только без ног, но 
и без руки и даже без 

глаза. Об одном из таких 
асов нашему корреспон-

денту рассказал Герой 
Советского Союза 

Николай Кирток.
Сам Кирток в годы войны 

на штурмовике Ил-2 совер-
шил 210 боевых вылетов: 
сбил шесть самолетов врага, 
уничтожил десятки танков, 
броневиков, автомашин с 
личным составом и грузами, 
подавил шесть зенитных ба-
тарей и разнес железнодо-
рожный эшелон с боеприпа-
сами. Николаю Наумовичу 
сейчас 97 лет, но он в деталях 
помнит фронтовые будни.

Мы рассматривали сним-
ки в его фотоальбоме, и сре-
ди прочих он назвал Ивана 
Драченко.

- Это тот самый летчик, 
который потерял глаз, но 
вернулся в авиацию и стал не 
только Героем Советского Со-
юза, но и полным кавалером 
ордена Славы? - вспомнил я.

Николай Наумович кивнул:
- Когда Иван вернул-

ся в полк после госпи-
таля, он в первой же бе-
седе открыл мне свою 
тайну. Я сначала не по-
верил, но когда увидел 
протез, спросил: «Как 
же ты будешь летать?» 
И тогда он обратил-
ся ко мне с просьбой 
взять к себе ведомым: 
«Николай, я обязатель-
но должен воевать. У 
меня огромный счет к 
врагу. И не только за погиб-
шего отца или свое увечье. 
Мне за тех, кто в лагере не 
выжил и убежать не смог, 
отомстить надо...»

Предателем 
не стал

Старшего летчика 140-го 
гвардейского штурмового 
авиационного полка гвардии 
младшего лейтенанта Дра-
ченко сбили 14 августа 1943 
года в районе Харькова. Это 
была территория, захвачен-
ная врагом. И это был плен.

Несколько дней Драченко 
пролежал в душном бараке, 
сквозь стены которого про-
никали крики конвоиров, 
рычание овчарок, стоны из-
биваемых, выстрелы. Потом 
наряду с другими его начали 
гонять на работу - рыли кот-

лован. Одни рыли, другие 
сразу же его забрасывали. И 
так с утра до вечера.

Однажды у него состо-
ялся разговор с немецким 
полковником. «Пока ты 
находился у нас, - без вся-
ких вступлений начал тот, 
- мы узнали все. Ты летчик-
штурмовик. А штурмовики, 
насколько я знаю, - народ 
смелый. Однако наши зенит-
чики тоже хороши... Пиф-
паф - и ты у нас в гостях».

Неожиданно для летчика 
все изменилось: отдельная 
палата, кровать с чистыми 
простынями и мягким одея-
лом, свежая повязка на голо-
ве, а в палату зачастил сосед 
из другой палаты, который 
отрекомендовался офице-
ром-танкистом. От него Дра-
ченко и узнал: немцы начали 
испытывать нехватку лет-
ных кадров и, согласно при-
казу Гитлера, пытаются со-
брать в специальные лагеря 
пленных летчиков с целью 
использовать их на своей сто-
роне под флагом «русской 
авиации». Сосед уговаривал: 
«Согласишься - жить будешь 
с шиком». Показывал журна-
лы, где на снимках власовцы 
вкушали прелести земные.

Приходил в палату и не-
мецкий полковник: «Вот до-
кумент, подпиши - и в твоей 
жизни все сразу изменится. 
Получишь свободу и новую 

прекрасную машину. Бу-
дешь летать с нашими луч-
шими асами и так же, как 
они, получать рейхсмарки. 
Много, много марок. И жен-
щины у тебя будут - краси-
вые, ласковые...»

Когда в очередной раз он 
решительно сказал: «Нет!» 
- ему сделали укол, усыпи-
ли и вырезали правый глаз. 
Враги надеялись, что совет-
ский пилот больше никогда 
не поднимется в воздух.

Наши войска стремитель-
но наступали, и гитлеров-
цы торопились убраться из 
Полтавы. В сентябрьскую 
ночь пленных погрузили в 
крытые машины и повезли 
в Кременчуг. Все понимали, 
что это последний путь.

Драченко и еще один лет-
чик в дороге задушили си-

девшего в кузове конвоира. 
Пять человек успели вы-
прыгнуть на ходу. Голодные, 
изможденные, с воспаленны-
ми ранами, они брели ночами 
на восток, ориентируясь по 
туманной россыпи звезд. Их 
подобрали разведчики.

Тайну знали двое
В госпитале Ивана под-

лечили и вставили протез. В 
зеркало он увидел, что разни-
цы между глазами нет, толь-
ко над правым чуть опущено 
веко. Но что дальше? Даже 
в пехоту с одним глазом не 
берут. А как же летать, если 
главным контрольным «при-
бором» служит глазомер?

Эти мысли не давали по-
коя летчику. И когда 
лечащий профессор 
прямо заявил, что его 
летная карьера закон-
чилась и с этим надо 
смириться, принялся 
умолять: «Но я же здо-
ров! Вижу вас во всех 
ракурсах, читаю та-
блицу от верхней до 
самой нижней строки. 
Пожалуйста, напишите 
справку, в которой бы 
значилось, что такой-

то летчик направляется в 
свою часть для прохожде-
ния дальнейшей службы. 
Обещаю вам, что кем угод-
но буду: механиком, уклад-
чиком парашютов, воору-
женцем. Даже воду и дрова 
на кухню возить согласен, 
только пустите в часть». И 
уговорил. В справке ничего 
не говорилось об отсутствии 
глаза. Спрашиваю Николая 
Наумовича:

- Почему Драченко обра-
тился именно к вам?

- Мы оба окончили Там-
бовскую военную школу 
летчиков, вместе начина-
ли летать на «горбатых», 
как называли Ил-2, а после 
окончания обучения млад-
шими лейтенантами попали 
в авиа полк, который вел бои 
на Курской дуге. Но главное, 
пожалуй, нас связывали до-

брые, искренние отношения. 
И я сделал все, чтобы восста-
новить его потерянные на-
выки. Была у нас на первых 
порах такая, например, так-
тика, далеко не всем понят-
ная. Когда Драченко садился, 
я выходил и дирижировал 
его посадкой. Одни недо-
умевали, другие понимающе 
сочувствовали: человек, мол, 
только из госпиталя, подза-
был технику пилотирования.

Правда, как отметил 
Кирток, напарнику трудно 
было без глаза, и потому в 
полете Драченко часто от-
крывал фонарь. Товарищи 
советовали не храбриться. 
Но дело было не в храбро-
сти: он лучше видел с от-
крытым фонарем.

- Со временем Иван стал 
у нас лучшим воздушным 
разведчиком, - говорит со-
беседник. - Его знал весь 
фронт. И штурмовиком 
отличным был. Командир 
полка посылал его на са-
мые трудные задания.

Проверка 
по всей строгости

Разоблачили Драченко за 
несколько месяцев до побе-
ды. В домике, где отдыхали 
летчики, Иван стал платком 
вытирать лицо - и вдруг один 
из сослуживцев попятился, 
как от нечистой силы. Ока-
зывается, вытирая лицо, он 
перевернул глазной протез 
на сто восемьдесят градусов. 
Под бровью отчетливо вид-
нелось бельмо.

Об увиденном сослуживец 
доложил командиру полка, 
тот - командиру корпуса. Ге-
нерал Василий Рязанов отре-
агировал так: «Завтра Дра-
ченко в полет не выпускайте. 
Утром решим...»

На следующий день на 
летном поле полка собралась 
целая комиссия из лучших 
пилотов. Прилетел генерал, 
которому военврач твердо 
сказал: «Мы считаем провер-
ку бесполезной. Нельзя ему 
летать. Это наше твердое 

мнение». Рязанов хитро при-
щурился: «Значит, нельзя? 
А как же он летал? На раз-
ведку ходил, группы водил... 
Ну что же, начнем проверку. 
Давай, Драченко».

Иван постарался показать 
все, что умеет. Левый вираж, 
правый, боевой разворот, 
крутое пике и вновь набор 
высоты. Потом аккуратная 
«коробочка» над аэродро-
мом, и вот уже «ильюшин» 
четко притерся у посадочно-
го знака. Последовал четкий 
доклад командиру корпуса: 
«Товарищ генерал! Старший 
лейтенант Драченко кон-
трольный полет закончил. 
Разрешите получить замеча-
ния». Тот обнял летчика: «Ка-
кие замечания? Да если бы у 
меня все так летали».

Как потом напишет в 
своей книге летчик, «теперь 
мне не надо было постоян-
но скрывать от товарищей 
свой «недуг», прятать но-
чью протез, заворачивая в 
носовой платочек, класть 
под подушку, отворачивать-
ся от посторонних глаз».

К слову, сам Николай Кир-
ток получил Золотую Звезду 
Героя позже, чем его талант-
ливый ученик, - 27 июня 1945 
года. Как отмечено в указе, 
«за образцовое выполнение 
боевых заданий командова-
ния по уничтожению живой 
силы и техники противника 
и проявленные при этом му-
жество и героизм».

Примечательно, что оба 
фронтовика - и Драченко, и 
Кирток - после войны уже 
не летали. Дорогу в небо 
закрыли врачи. Иван Гри-
горьевич поступил в Воен-
но-воздушную академию, 
но в 1947 году по состоянию 
здоровья был уволен в запас 
в звании капитана. В 1953 
году окончил юридический 
факультет Киевского госу-
дарственного университета, 
затем аспирантуру. Работал 
директором школы, затем 
заместителем директора 
Дворца культуры в Киеве.

Николай Наумович, 
окончив Военно-воздуш-
ную академию, служил в 
ГК НИИ ВВС начальником 
отделения тактических ис-
пытаний самолетов. Позд-
нее его перевели в Главное 
оперативное управление 
Генштаба, где более 20 лет 
ему пришлось заниматься 
оснащением оте чественных 
Вооруженных сил ядерным 
оружием. С 1976 года - на 
пенсии.

Прославленные асы Кир-
ток и Драченко дружили до 
самой смерти Ивана Григо-
рьевича в 1994 году.

Владимир Гондусов
Фото из архива: Н. Кирток

ВОЕННАЯ ТАЙНА ГВАРДИИ 
ЛЕЙТЕНАНТА ДРАЧЕНКО

На снимке: трое друзей у Ил-2 (справа на-
лево) - Николай Кирток, Иван Драченко, 
Евгений Алехнович (звание Героя Советского 
Союза ему было присвоено посмертно)

Л А

Николай Кирток молчал, 
что его ведомый - инвалид
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Здесь открыли нео-
бычный экскурсионный 
тур - на комфортабель-
ном автобусе в гости к 
самым заметным кор-
рупционерам последних 
лет. Путешественникам, 
купившим путевки, по-
кажут объ-

екты супердорогой не-
движимости и подробно 
расскажут, в каких махи-
нациях был замешан их 
владелец.

Среди достоприме-
чательностей - особ-
няк крупного лоббиста, 

который получал свой 
процент от всех биле-
тов, купленных на об-
щественный транспорт 
в Праге, или дом экс-
главы крупнейшей энер-
гетической компании, 
который за взятки пере-
давал своим друзьям 
крупные контракты по 
снабжению структуры, 
им возглавляемой.

Кроме того, в экскур-
сионный маршрут вхо-
дит университет, где лю-
бой желающий может 
получить высшее об-
разование менее чем за 

год, выложив при этом 
приличную сумму денег.

Примечательно так-
же место несуществу-
ющего дома, в котором 
чиновники за взятки 
зарегистрировали 580 
фирм.

Можно представить, 
каково взяточникам и 
казнокрадам ежеднев-
но видеть под окнами 
останавливающиеся ав-
тобусы, в которых гид 
рассказывает об их пре-
грешениях перед соб-
ственным народом.

Как только власти 
Гонконга осознали, что 
коррупция в стране до-
стигла критических 
масштабов и начала 
угрожать самому госу-
дарству, была введена 
своего рода «презумп-
ция коррумпированно-
сти». В Гонконге реши-
ли, что любой чиновник 
априори коррупционер, 
а потому требует самой 
тщательной проверки.

В 1974 году была 
создана Независимая 
комиссия против кор-
рупции. Ее сотрудни-
кам положили большие 
оклады, наделили ши-
рокими полномочия-
ми и поставили задачу 
- проверить каждого 
чиновника на предмет 

наличия у него пред-
метов роскоши. Любой 
чиновник, невзирая на 
чины и звания, должен 
был убедительно объ-
яснить, откуда у него та 
или иная собственность. 
Если ему это удавалось, 
он оставался на службе. 
В противном случае его 
ждали увольнение, арест 
и полная конфискация 
неправедно нажитого 
имущества. Едва комис-
сия начала свою работу, 
как пошли массовые 
аресты. Разумеется, на 
ее членов пытались ока-
зывать давление. Без-
успешно. Сотрудники 
комиссии подчинялись 
напрямую генерал-гу-
бернатору и получали 
оклады на 20-30% выше, 

чем 
о с т а л ь -
ные силовики.

Только за первый 
год работы каратель-
ной машины были 
арестованы 220 высо-
копоставленных чинов-
ников, включая шефа 
полиции Гонконга. По-
лицмейстера пришлось 
экстрадировать в стра-
ну из-за рубежа, где он 
пытался скрыться от 
правосудия. В течение 
нескольких лет работы 
комиссии уровень кор-
рупции в стране упал с 
90 до 5-6%.

Несмотря на то что в 
России коррупцию 

считают сугубо 
национальным 

бедствием, это 
общемировая беда. К 

Международному дню 
борьбы с коррупцией 

9 декабря «МН» 
отыскал несколько 

действенных 
мер на пути к ее 

искоренению.

ВЕРНЫХ 
СПОСОБОВ 
победить 
коррупцию

Подготовил Дмитрий Соколов
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чиновника на предмет оклады на

В Китае пре-
дусмотрены самые 
суровые наказания 
за аферы с государ-
ственным имуще-
ством и коррупцию 
- от отрубания рук 
взяточникам до рас-
стрела. За последние 
15 лет в стране были 
расстреляны за кор-
рупцию более 10 
тыс. человек, около 
130 тыс. осуждены 
на длительные сро-
ки заключения от 10 
до 20 лет. Впрочем, 
наравне с репрессив-
ными методами в 
Китае существуют и 
моральные рычаги. 
В одном из районов 
Поднебесной стены 
домов были распи-
саны карикатурами 
на чиновников-взя-
точников. Китайская 
пресса утверждает, 
что мера оказалась 
действенной.

Надо отметить, что 
в борьбе с коррупци-
ей Китай - необычай-
но креативная нация. 
В стране существуют 
специализированные 
психологические кур-
сы для госслужащих, 

на которых им рас-
сказывают, как побо-
роть в себе искуше-
ние взять взятку. Тем 
временем население 
тоже попало в сферу 
действия антикорруп-
ционной пропаганды: 
недавно разработана 
компьютерная игра, 
где по сюжету игро-
ку надо уничтожить 
коррупционера и его 
семью.

Приме-
чательно, 
что ки-
т а й с к и й 
чиновник, 
даже вый-
дя в от-
ставку, не 
имеет пра-
ва устро-
иться на 
престиж-
ную рабо-
ту - сочтут, 
что во вре-
мя службы 
он оказал 
владельцам 
компании 
некую про-
тивоправ-
ную услугу.

купившим путевки, по-
кажут объ-

няк крупного лоббиста, разование менее чем за

Подготовил Дмитрий Соколов
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В Америке с корруп-
цией борются, во многом 
используя методы, попу-
лярные в СССР в 1930-е 
годы, когда сосед доносил 
на соседа. США с полным 
правом можно назвать 
страной стукачей.

За взятку в США пола-

гается штраф, в три раза 

превышающий сумму по-

лученной мзды, а в особо 

тяжких случаях - тюрем-

ное заключение сроком до 

15 лет.
Но взятка - дело интим-

ное, поймать с поличным 

здесь очень сложно. Для 

этой цели у государствен-

ных чиновников существу-

ет инструкция, которая 

предписывает следить за 

своими коллегами и докла-

дывать в соответствующие 

органы обо всех фактах 

злоупотреблений. При 

этом все государственные 

служащие США ежегод-

но декларируют не только 

свои доходы, но и расходы, 

а специальная служба про-

веряет, чтобы предоставля-

емые данные были верны.

Однажды автору этих 

строк довелось беседо-

вать с владельцем крупно-

го российского военного 

предприятия, у которого 

в начале 2000-х был круп-

ный контракт с правитель-

ством США. Перед его 

заключением в Россию 

прилетели финансисты 

Пентагона проверить, не 

завышены ли сметы по 

контракту. По традициям 

русского гостеприимства 

российские промышленни-

ки организовали трансфер 

от аэропорта до гостини-

цы, а вечером торжествен-

ный ужин. На следующее 

утро глава американской 

делегации подозвал ди-

ректора завода и попросил 

счет за ужин и услуги шо-

фера с автомобилем.  

Тем не менее в корруп-

ционные скандалы ре-

гулярно попадают даже 

высшие лица страны. Так, 

осенью 2013 года нашуме-

ла история создания сайта 

HealthCare.gov. Конкурс 

загадочным образом вы-

играла одноклассница и 

подруга Мишель Обамы 

- Тони Таунс-Уитли, по-

лучив астрономическую 

сумму 93,7 млн долларов. 

Причем сайт был сделан 

отвратительно и постоян-

но вис.
А в 2002 году с президен-

та Малайзии потребовали 

1,2 млн долларов за лич-

ную встречу с Джорджем 

Бушем.

3. СРЕДНЕВЕКОВАЯ ЕВРОПА: 
наглядный пример

В Средние века власти бельгийского города Брюгге решили, что лучшее сред-
ство от взяточничества - наглядный пример. Для того чтобы у судьи при вынесении 
приговора не возникали меркантильные мысли, необходимо, чтобы перед его гла-
зами постоянно было изображение того, чем это грозит.

Для решения данной задачи в зале городской ратуши, где вершилось правосудие, по-
весили огромную назидательную картину. На гигантском полотне голландский художник 
Давид Жерар изобразил картину «Суд Камбиса». По сюжету картины персидский судья Си-
самн за мзду вынес несправедливый приговор. Но об этом стало известно царю Камбису. 
В гневе правитель приказал снять с судьи кожу и обить ею стул. Следующим судьей был 
назначен сын Сисамна, который должен был вести суды, сидя на том самом стуле, обитом 
кожей собственного отца. 

Источники донесли до потомков мнение, что как только картина заняла свое место в го-
родской ратуше, несправедливые судебные решения остались в прошлом.

1.  ГОНКОНГ: презумпция 
виновности

2.  Китай: судить 
по всей строгости

4.  ЧЕХИЯ: по местам 
скандальной славы

5.  США: сосед приглядит
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ГАЛОГЕННЫЕ: 
руками не трогать

Это колба с газовой смесью 
брома, йода, азота или аргона. 
Нить накаливания такая же, 
как и в привычной лампоч-
ке Ильича. При этом в при-
вычных лампах накаливания 
электропотребление уходит в 
основном на выделение теп-
ла (на свет в два раза мень-
ше). Из-за большого нагрева 
вольфрамовая нить перего-
рает, лампа может даже взор-
ваться. У галогенок же нить 
помещена в колбу из квар-
ца, который увеличивает 
стойкость прибора к высо-
ким температурам. К тому 
же образующийся в колбе 
галогеновый пар понижает 
температуру накаливания 
вольфрамовой нити, за счет 
этого на 20% снижается рас-
ход электричества.

Галогенные приборы надо 
вставлять и вынимать, не каса-
ясь руками колбы, в перчатках 
или с помощью ткани. Если 
жир, который всегда есть на 
пальцах, останется на квар-
цевом стекле, лампа не будет 
работать или может лопнуть 
при включении.

Цена: 50-150 руб.
Плюсы: яркий свет.
Минусы: нельзя устанав-
ливать в ванной. Под воз-
действием испаряющейся 
влаги может взорваться. 
Осколки, цоколи и патроны 
нуждаются в специальной 
утилизации.

ЛЮМИНЕСЦЕНТНЫЕ: 
разряд, еще разряд

Ртутные газоразрядные 
осветительные приборы 
низкого давления (ЛЛ) для 
излучения света используют 

флюоресценцию. 
Электрический ток в 
газе возбуждает пары ртути. 
Они излучают свет в ультра-
фиолетовом диапазоне, вы-
зывая свечение внутреннего 
фосфорного покрытия. По 
диаметру колбы могут быть 
от 7 до 17 мм. Чем длиннее 
и толще трубка, тем больше 
энергии потребляет лампоч-
ка. При выборе ЛЛ отдавай-
те предпочтение уважаемым 
маркам. Их продукция доро-
же, зато она вырабатывает 
заявленный ресурс. Изделия 
экономкласса выходят из 
строя почти со скоростью 
ламп накаливания. Каче-
ственные ЛЛ лучше исполь-
зовать в помещениях, кото-
рым освещение требуется 
постоянно.

Цена: 140-230 руб.
Плюсы: светоотдача люми-
несцентных ламп на единицу 
потребляемой мощности в 
3-4 раза больше, чем у ламп 
накаливания. Дол-
гий срок службы - 
горит более 5 тыс. 
часов. Можно уста-
навливать в трудно-
доступных местах, 
чтобы исключить 
частую замену. 
Обеспечивает ровное 
свечение со всей по-
верхности колбы, а не 
только вблизи вольфрамо-
вой нити, как в лампе нака-
ливания. Разнообразные от-
тенки свечения.
Минусы: не любит пере-
падов напряжения, гроз и 
сварочных работ даже в со-
седней квартире, которые 
раньше времени приводят 
к выходу из строя. Неболь-
шие утечки тока в цепи мо-
гут постепенно зарядить 
лампу до напряжения про-
боя (лампа начнет на мгно-
вение вспыхивать, а затем 
снова накапливать заряд). 
Эти вспышки и характерное 
потрескивание могут раз-

дражать и приводить к пре-
ждевременному выходу из 
строя. С трудом работает 
при температуре ниже -20°C 
и выше +50°C. Содержаща-
яся в лампах ртуть (до 5 мг) 
требует особой утилизации.

СВЕТОДИОДНЫЕ: 
груша с начинкой

На смену люминесцент-
ным и галогенным лампам 
все чаще приходят светоди-
одные. В отличие от ламп на-
каливания внутри них (LED-
ламп) находится кристаллик 
полупроводника, который 

светится, когда че-
рез него идет 
ток. Бытовые 
светодиоды не-
известных про-

и з в о д и т е л е й 
могут издавать 

неприятное мерца-
ние, поэтому, перед 

тем как купить лам-
пу, вверните ее в патрон на 
стенде испытания и, глядя 
на нее, медленно проведите 
рукой перед глазами. Если 
увидите небольшие вспыш-
ки, попросите другую лам-
пу. В год светодиодная лам-
па расходует в 5 раз меньше 
электроэнергии, чем лампа 
накаливания.

Цена: 130-300 руб. Про-
дукцию большинства рос-
сийских марок, предлагаю-
щих «выгодные» лампочки 
китайского производства, 
лучше обходить стороной.
Плюсы: долго служит. Цена 
компенсируется огром-
ным ресурсом работы - бо-
лее 20 тыс. часов. Можно 
использовать где угодно. 
Малое количество энергии, 
необходимое для работы 
(справедливо для моделей 
с яркостью до 900 люменов 
(лм), эквивалентных лампе 
накаливания 75 Вт). Лампа 
на 8-10 Вт светит как лам-
па накаливания мощностью 
60 Вт. Колба не нагревается. 
Исключен риск пожара. От-
сутствуют вредные вещества 
в корпусе.
Минусы: высокая цена. Не 

любит частых перепадов 
напряжения, поэтому на 
даче лучше не исполь-
зовать. В помещениях 
с высокой темпера-
турой воздуха после 
нескольких месяцев 

эксплуатации светит 
тускло.

Сразу пример: регулиру-
емый силиконовый держа-
тель для смартфона на ав-
торуль на китайском сайте 
стоит 88 руб. (бесплатная 
доставка), а в интернет-ма-
газинах Москвы точно та-
кой же - от 132 до 390 руб., 
да еще и без стоимости до-
ставки.

В Китае уже порядка 40 
крупных интернет-продав-
цов, предлагающих росси-
янам весьма недорогие то-
вары. Китайцы предлагают 
недорого купить планше-

ты, смартфоны, видеореги-
страторы, фонари, лампы, 
аксессуары для гаджетов, 
инструменты, украшения, 
одежду, обувь, фурнитуру, 
посуду, косметику и много 
еще чего. Доставляются за-
казы, как и с AliExpress, в 
ваше ближайшее почтовое 
отделение в течение 3-8 не-
дель.

Где искать товар?
FocalPrice (www.focalprice.
com) - один из лидеров среди 
китайских интернет-мага-

зинов, в ассортименте кото-
рого более 70 тыс. товаров, 
расположенных почти в 
100 категориях. С недавне-
го времени у сайта появи-
лась русскоязычная версия, 
и, что приятно, в ней почти 
нет ошибок.

Tinydeal (www.tinydeal.com) 
находится в Гонконге и спе-
циализируется на продаже 
широкого ассортимента 
недорогих электронных 
гаджетов, телефонов, план-
шетов, одежды, украшений 
и бижутерии, товаров для 
дома и прочего. Каждый 
день добавляется до 200 но-

вых товаров. По их ассорти-
менту магазин входит в пя-
терку лучших из подобных 
ему азиатских магазинов.

DealExtreme (www.dx.com). 
Огромный ассортимент, но 
доставка иногда занимает 
до двух месяцев. Бывают 
распродажи и сувениры по 
промокодам.

BuyInCoins (www.buyincoins.
ru) можно перевести как 
«покупай за копейки». То-
вар доставляют обычно за 
месяц, но без упаковки, ско-
рее всего, чтобы уменьшить 
объем посылок. Есть посто-
янно работающая система 
скидок от 5-7% от стоимо-
сти заказа.

TomTop (www.tomtop.com/ru/) 
знаменит благодаря своим 
низким ценам и большому 
количеству партнерских 
программ, среди которых 
партнерская программа с 
созданием своих купонов, 
партнерская программа, на-
правленная на написание 
обзоров, а также предостав-
ление бесплатных товаров 
для написания обзоров.

И, наконец, давно полюбив-
шийся россиянам AliExpress 
(www.aliexpress.com). Одна 
из крупнейших торговых 
площадок Китая, где со-

брано множество това-
ров от разных продавцов. 
AliExpress - это своего рода 
рынок, на котором есть 
продавцы («палатки»), каж-
дый из них предлагает свои 
товары. Зачастую здесь 
продавцы разные, а товары 
одинаковые (надо смотреть 
отзывы). Некоторые из них 
могут продаваться как по-
штучно, так и оптом.

Для оплаты покупок в 
большинстве магазинов по-
надобится международная 
платежная система PayPal. 
Она «не светит» банковские 
карты и позволяет вернуть 
деньги в случае потери по-
сылки и других нештатных 
ситуаций. Поэтому китай-
ский интернет-шопинг сто-
ит начать с регистрации на 
сайте http://paypal.com, от-
ключив в PayPal конверсию 
валюты.

Делая покупки 
в китайских онлайновых 
магазинах, можно прилично сэкономить. 

Ту же вещь легко встретить на наших прилавках, 

но уже по цене, значительно превышающей 

интернет-версию из Поднебесной. И за пересылку товара 

покупатель иногда не платит.

Покупай за копейки
в Китае!

валюты.

НАДО ПОМНИТЬ:
на беспошлинные покупки из-
за рубежа есть ограничения. 
Приобретать товары, не платя 
налоги, россиянам позволяют 
на сумму до 1000 евро. К се-
редине 2018 года она, скорее 
всего, сократится вдвое.

КАК ВЫБРАТЬ 
правильную 
лампу На смену лампочке Ильича 

давно пришли новые
 источники освещения.

 Правда, стоят они дороже, 

но служат дольше. У каждого вида есть достоинства 

и недостатки. Зная их, легко подобрать 

правильный  свет для вашего жилья.

Материалы подготовила 
Елена Хакимова

Стоимость, руб.  13  115  180  200
Расходы за год*, руб.  335,8  362,5  255,3  270
* С учетом стоимости лампы и одноставочного тарифа 
в Москве 5,38 руб. за 1 кВт/ч.
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Есть сырую рыбу стало 
модно. Всякие там севи-

че, суши есть в меню чуть 
ли не каждого рестора-

на или кафе. Но не надо 
забывать: вместе с ней в 

организм попадают ко-
варные спутники челове-

ка - глисты.
Популярная в японской 

кухне рыба из семейства 
лососевых может стать ис-
точником заражения раз-
личными гельминтами. По 
данным Роспотребнадзора, 
процент обнаружения ли-
чинок гельминтов в рыбе 
- 1,6 % (от всех проверен-
ных проб рыбы). Не так уж 
и мало.

Морская рыба чуть ме-
нее опасна, но и она угрожа-
ет глистными инвазиями, 
вызываемыми плоскими, 
круглыми и ленточными 
червями. Тем более что 
многие недобросовестные 
продавцы суши прибегают 
к фальсификациям - вы-
дают речную рыбу за мор-
скую.

Наиболее опасна пре-
сноводная рыба, употребле-
ние которой в сыром виде 
может стать причиной се-
рьезных заболеваний, таких 
как, например, описторхоз, 
вызываемый печеночным 
сосальщиком. В группе ри-
ска в первую очередь рыба 
семейства карповых, а так-
же щука, язь. Описторхисы 

паразитируют преимуще-
ственно в печени. По оцен-
кам ученых, проводивших 
исследование распростра-
ненности описторхоза в Том-
ской области, не менее 35% 
населения региона больны 
этим недугом.

Согласно мировой ста-
тистике, в зоне риска за-
ражения находится до 600 
млн человек. У нас это все 
территории, входящие в 
Обь-Иртышский бассейн 
(Ханты-Мансийский и Яма-

ло-Ненецкий автономные 
округа, Тюменская, Томская, 
Омская и Новосибирская 
области). Но нередко этот 
диагноз ставится и жителям 
европейской части России. 
Эксперты объясняют это 
ростом миграции населения, 
в том числе увеличением 

интереса к Сибири. Люди, 
приезжающие в 
Сибирь с 
т у р и с т и -
ческой или 
рабочей целью, 
едят речную 
зараженную 
рыбу и тоже 
рискуют за-
получить опас-
ного гельминта. А уж про-
живающие здесь народы 
традиционно употребляют 
в пищу сырую или соленую 
рыбу.

Многие, зная о заболева-
нии, совсем не хотят лечить-
ся. «У меня есть описторхоз, 
и у всей моей семьи есть. 
Бабушка моя работала на 
заводе, там их только сырой 
рыбой кормили - некогда же 
варить было. Но у нас никто 
не лечится. А зачем? Это не 
мешает», - рассказывает жи-
тель Ханты-Мансийска Ев-
гений М.

Врачи отмечают, что 
лечить этих гельминтов 
несложно, но бытовые 
привычки и диетические 
традиции обеспечивают ста-

бильно высокий уровень за-
болеваемости. Многие люди 
могут быть инфицированы 
несколько раз в течение 
жизни, что несет в себе до-
полнительные риски, напри-
мер развитие абсцесса, меха-
нической желтухи и пр.

Даже постановка диагно-
за и последующая терапия 
часто не становятся доста-
точным основанием для из-
менения пищевых привычек: 
пройдя лекарственный курс, 
пациенты могут снова за-
разиться описторхозом при 
употреблении в пищу зара-
женной рыбы. Кроме того, 
описторхоз широко распро-
странен в азиатских странах, 
в том числе в столь любимом 
россиянами Таиланде.

Между тем описторхоз 
совсем не так безобиден, как 
считают многие сибиряки. 
Есть основания полагать, 
что описторхоз связан с раз-
витием холангиоцеллюляр-
ного рака - злокачествен-
ной опухоли печеночных 
желчных протоков, на долю 
которой приходится до 20% 
случаев рака печени.

- Думаю, нам необходимы 
образовательные програм-
мы для населения и про-
граммы скрининга. Ученые 
Томского консорциума по 
описторхозу (TOPIC) раз-
работали дорожную карту 
проекта на пять лет по борь-
бе с описторхозом. Также 
планируется разработка мер 
по контролю заболевания, 
- говорит профессор кафе-
дры факультетской педиа-
трии СибГМУ Минздрава 
России Ольга Федорова.

Но проще всего, конечно, 
заражения избежать. Иде-
альный вариант - не есть 
сырую рыбу вообще. При 
термической обработке ли-
чинки гельминтов погиба-
ют. Кроме того, рыбу можно 
выдержать в морозильной 
камере при температуре ми-
нус 18 в течение трех недель, 
а потом есть. К сожалению, 
далеко не все бытовые мо-
розилки обеспечивают та-
кую температуру.

И еще. Японцы не слу-
чайно едят суши с имбирем 
- имбирь убивает яйца пара-
зитов.

35% населения 
Томской области 
больны гельмин-

тозом.
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Несмотря на то что гомео-
патия стала в последние 

годы одной из самых 
обсуждаемых медицин-

ских тем, четверть россиян 
вообще ничего не знают 

об этом методе лечения. 
Проблема отчасти в том, 

что ряд отечественных уче-
ных считает гомеопатию 

пустышкой.

По опросу ВЦИОМа, о го-
меопатических пилюлях хо-
рошо осведомлены 16% рос-
сиян; еще 58% о них что-то 
слышали; 19% из информи-
рованных лечились с помо-
щью метода малых доз лич-
но; 54% гомеопатию никогда 
не применяли.

«Некоторые россияне 
даже не догадываются, что 
многие известные лекарства, 
которые продаются у нас в 
аптеках, относятся к классу 
гомеопатических. Например, 
стодаль, мастодинон и про-
чие», - говорит профессор 
кафедры детских болезней 
Первого МГМУ им. И.М. Се-
ченова Лусине Хачатрян.

Социологи ВЦИОМа про-
вели также опрос среди тех, 
кто гомеопатией пользовался, 
с целью определить, откуда 
узнали об этом виде терапии 
и каков результат лечения. 

Оказалось, что каждый тре-
тий принимал такие лекар-
ства по совету родственников 
или знакомых, 28% - по сове-
ту персонала поликлиник или 
больниц, 11% делали это на 
основе личного опыта, 8% - 
по советам в интернете.

Кроме того, оказалось, что 
65% из тех, у кого есть лич-
ный опыт применения гомео-
патии, считают его удачным. 
По крайней мере, им помог-
ло. Некоторые респонденты 
доверяют гомеопатии «хотя 
бы потому, что она безвред-
на».

Те же, кто заявил о своем 
недоверии к данному методу, 
пояснили, что слишком мало 
о нем знают и, где взять до-
стоверную информацию, 

не ведают. Выяснилось, что 
мало кто в курсе правовой ос-
новы метода в нашей стране.

«Гомеопатический ме-
тод официально разрешен 
с 1995 года приказом №335 
Минздрава России. Сегодня 
любой врач или фармацевт 
может на основании своих 
знаний и в рамках своей про-
фессиональной деятельности 
назначать гомеопатические 
лекарства наравне с други-
ми лекарствами», - говорит 
профессор, завкафедрой 
клинической фармакологии 
и пропедевтики внутренних 
болезней Первого МГМУ им. 
И.М. Сеченова Евгения Ших.

Тем временем рынок 
гомеопатических средств 
- один из самых быстрораз-

вивающихся. Как отмечает 
фармэксперт Николай Деми-
дов, в Евросоюзе его объем 
составляет 1 млрд долларов в 
год (или 6,2% от объема рын-
ка всех безрецептурных ле-
карств) с ежегодным приро-
стом в несколько процентов. 
В России рынок скромнее: он 
оценивается в 8 млрд рублей 
в год, но прирост примерно 
тот же. Доля гомеопатиче-
ских средств от оборота всех 
лекарств составляет 2,3%.

По мнению профессо-
ра Хачатрян, гомеопатию 
можно рассматривать как 
достаточно эффективный 
метод лечения при различ-
ных заболеваниях, особенно 
на фоне роста устойчивости 
возбудителей к антибио-
тикам и иным препаратам. 
«Всемирная организация 
здравоохранения официаль-
но признала гомеопатию и 
даже включила ее в стра-
тегию развития медицины 
до 2023 года. Этот метод 
применяют более чем в 80 
странах мира. У нас в стра-
не защищено более 150 дис-
сертаций на тему гомеопа-
тии, которые доказали ее 
эффективность», - говорит 
профессор.

Недавно во Франции за-
вершилось большое иссле-

дование, в котором приняли 
участие более 8 тыс. пациен-
тов с тревожными расстрой-
ствами, заболеваниями опор-
но-двигательного аппарата и 
инфекциями верхних дыха-
тельных путей. Оно показа-
ло, что при лечении гомео-
патическими препаратами 
пациенты принимали на 57% 
меньше антибиотиков, на 
46% меньше обезболиваю-
щих, противовоспалительных 
и в два раза меньше транкви-
лизаторов.

И все же медиков силь-
но настораживает страсть 
россиян к самолечению. 
Как уверена профессор Ха-
чатрян, любые лекарства 
(гомеопатические не исклю-
чение) должен назначать 
врач: «Лечение начинается 
не с выписки конкретного 
лекарственного средства, а 
с диагностики, составления 
полной клинической карти-
ны заболевания, определения 
особенностей пациента, ко-
торые влияют на переноси-
мость и эффективность того 
или иного препарата. Только 
врач способен поставить диа-
гноз, в индивидуальном по-
рядке назначить лекарство, 
объяснить пациенту суть сво-
их рекомендаций. И это его 
зона ответственности».

Материалы подготовила Арина Петрова

Не ешьте сырую рыбу - 
ПАРАЗИТЫ!

Даже гомеопатию должен назначать врач
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Роковой кульбит
Напомним, что Григорий 

Родченков работал директо-
ром ФГУП «Антидопинго-
вый центр». После Олимпиа-
ды в Сочи на Россию пошел 
накат. Немцы сняли фильм о 
том, как в нашей стране массо-
во употребляют допинг. Была 
создана независимая команда 
Всемирного антидопингового 
агентства (ВАДА), которая 
в ноябре 2015 года обвинила 
Родченкова в умышленном 
уничтожении более тысячи 
проб с целью сокрытия при-
менения допинга российски-
ми спортсменами. Директор 
это отверг, утверждая, что им 
были уничтожены пробы с 
истекшим сроком хранения. 
Но ВАДА настаивало, что 
Родченков был частью схемы 
по вымогательству денег у 
спортсменов за сокрытие по-
ложительных проб. Все вы-
явленные факты, по мнению 
комиссии, должны вести к 
незамедлительному увольне-
нию Родченкова с поста ди-
ректора лаборатории.

Григорий подал в отставку 
под нажимом министра спор-
та Виталия Мутко. И очень 
обиделся, что родная страна 
не стала его защищать. При 
этом назвал допрашивающих 
его членов ВАДА «тремя ду-
раками».

А вот дальше все пошло 
по неожиданному сценарию. 
Родченков в январе 2016 года 
уехал в США. Причем вы-
ехал из России дважды - сна-
чала обо всем договорился в 
Лос-Анджелесе, потом вер-
нулся в Москву, забрал все до-
кументы и улетел в Америку. 
С концами.

Почти сразу после побега 
Родченкова с интервалом в 
две недели скоропостижно 
скончались от сердечного 
приступа два нестарых чело-
века, ранее входивших в со-

став руководства РУСАДА, 
- Вячеслав Синев и Никита 
Камаев. Родченков заявил, 
что накануне отъезда полу-
чил предупреждение об угро-
зе его жизни.

Тем временем
Россия недосчиталась мно-

гих спортсменов на Олимпи-
аде в Рио - не факт, что кто-
то попадет на Олимпиаду в 
Пхенчхан. У многих отобрали 
медали. Итоги Олимпиады в 
Сочи девальвированы, Россия 
низвергнута с первого уже на 
третье место в медальном за-
чете.

Сам Родченков живет под 
прикрытием американского 
правосудия, его местонахож-
дение неизвестно.

Бегун со стажем
Григорий Родченков родил-

ся 24 октября 1958 года в Мо-
скве. На выбор жизненного 
пути повлияла мама, которая 
работала врачом в Кремлев-
ской больнице и очень хоро-
шо знала фармакологию. В 
школе Гриша был отлични-
ком, шел на золотую медаль. 
Рос болезненным мальчиком, 
поэтому не мог пойти в фут-
бол и другие игровые виды 
спорта. Выбрал бег.

Стал чемпионом Москвы 
на дистанции 5000 метров. По-
ступил на химфак МГУ.  Мно-
го лет входил в состав сборной 
университета, выполнил нор-
матив мастера спорта. «Есте-
ственно, что тема допинга 
меня интересовала. Кое-какие 
вещи я пробовал и применял 
на себе», - без зазрения совести 
говорил о себе Родченков.

Высот в спорте не достиг. 
Надо было искать работу. В 
1985 году он позвонил в Мо-
сковский антидопинговый 
центр. Ему коротко ответили: 
«Приходи».

Тогда лаборатория сотруд-
ничала со многими аналогич-
ными зарубежными центра-
ми, например с ГДР, США. 
Родченков защитил диссерта-
цию в 1990 году. Хотел пора-
ботать в Америке, но пошел 
в московское представитель-
ство «Хьюлетт-Паккард» - их 
приборы стояли во всех анти-
допинговых центрах мира. По-
том грянул банковский кризис 
1998 года. Родченков уехал в 
Канаду, где год работал в анти-
допинговом центре в Калгари.

Потом вернулся в Россию. 
Работал в престижной нефте-
химической компании. Но ру-
ководитель антидопинговой 
инспекции Олимпийского ко-
митета России Николай Дур-
манов начал привлекать Род-
ченкова к совместной работе.

Сестра ответила 
за брата

Кстати, Родченков в свое 
время мог поймать на допинге 
еще канадского бегуна Бена 
Джонсона, когда тот в 1986 
году выступал в Москве на 
первых Играх доброй воли. 
В советской лаборатории на-
учились обнаруживать допинг 
станозолол. Тогда Джонсон 
в Лужниках на стометровке 
показал 9,95, выступая на неу-
добной дорожке. Канадец был 
уверен в своей непогреши-
мости, но Родченков его вы-
числил. Однако спортивные 
и партийные руководители 
не решились омрачать празд-
ник. Это была первая с 1976 
года встреча атлетов СССР 
и Северной Америки после 
бойкота Олимпиад в Москве 
и Лос-Анджелесе. Тем не ме-
нее на тех Играх доброй воли 
было обнаружено 14 положи-
тельных проб, в том числе у 
звезд легкой атлетики из ГДР. 
А через два года Бен Джонсон 
загремел на допинге на Олим-
пиаде в Сеуле.

Тут надо рассказать о млад-
шей сестре Родченкова. Ма-
рина Михайловна - бегунья на 
неолимпийских дистанциях, 
трехкратная чемпионка мира 
по легкой атлетике, заслужен-
ный мастер спорта, чемпион-
ка СССР по кроссу. В Москве 
даже проводятся пробеги на 
ее призы. При этом выпускни-
ца факультета журналистики 

МГУ. Капитан милиции, экс-
перт-криминалист.

И вот в 2011 году прово-
дится операция задержания 
Марины Романовой-Родчен-
ковой и ее мужа в тот мо-
мент, когда они передавали 
пять граммов тестостерона 
пропионата завербованному 
агенту. В квартире Родченко-
вой были устроены обыски. 
Возбуждено уголовное дело 
в отношении организованной 
преступной группы по торгов-
ле допингом во главе с руково-
дителем Российского антидо-
пингового центра Григорием 
Родченковым.

Следствие доказало, что 
Родченков, пользуясь своими 
связями, гарантировал, что у 
спортсменов, купивших до-
пинг у его семьи, будут чистые 
пробы. Было предъявлено об-
винение по статье 234 УК РФ 
«Незаконный оборот сильно-
действующих или ядовитых 
веществ в целях сбыта орга-
низованной группой в круп-
ном размере». В мае на счета 
Григория был наложен арест, 
дело передано в суд.

Родченков попытался со-
вершить суицид и оказался 
на стационарном лечении в 
психиатрической больнице 
Москвы, прошел несколько 
судебно-медицинских экспер-
тиз. Диагноз - «шизотипиче-
ское расстройство личности, 
обострившееся из-за стресса».

В итоге сам Родченков из 
обвиняемого превратился в 
свидетеля, а его сестре все же 
пришлось предстать перед су-
дом, но лишь по единичному 
факту сбыта запрещенных 
веществ.

Что удивляет: Григорий 
во время судебного процесса 
и вынужденного лечения от 
шизофрении свой пост в до-
пинг-центре не покидал. И 
остался на нем даже после об-
винительного приговора близ-
кой родственнице. А в 2012 
году его дело было внезапно 

закрыто. После чего Родчен-
ков в 2014 году успешно ра-
ботал на Олимпиаде в Сочи. 
Получал правительственные 
медали, награды.

Вопрос: а почему Виталию 
Мутко был нужен человек с 
таким диагнозом и такой ре-
путацией?

Сумасшедший химик
Григорий Михайлович, 

мягко говоря, очень необыч-
ный человек. Очевидцы рас-
сказывают, что Родченков 
напоминает героя комикса о 
супермене - гениального, но 
сумасшедшего профессора, 
который хочет захватить мир. 
Вечно взъерошенные воло-
сы. Безграничная энергия. 
Грандиозные и невероятные 
планы в голове. Он быстро 
заводится, когда начинает рас-
суждать об очередном допин-
говом повороте. Ради этого 
может позвонить даже среди 
ночи.

Вот только это не Голли-
вуд. Сумасшедший профессор, 
который хочет уничтожить 
спортивный мир России, те-
перь с нами в реальной жизни.

Когда дело доходило до но-
вых фармакологических раз-
работок, весь скептицизм у 
его окружения улетучивался. 
В этом Родченков - ас, имею-
щий доступ к огромному ко-
личеству профессиональной 
информации. От своей работы 

Родченков получал 
безграничное удо-
вольствие. Он выпи-
вал какие-то таблет-
ки, ходил в туалет, 
предварительно взяв 
с собой баночку для 
анализов. А по воз-
вращении подписы-
вал ее и ставил на 

строго определенное место на 
полочке. Контролировал даже 
себя!

А еще Родченков обожает 
внимание к собственной пер-
соне. Гипертрофированная 
тяга к славе. Григорий так-
же рассылал всем знакомым 
странные электронные пись-
ма, стишки и байки.

О том, что Родченков гра-
фоман, уже понятно из его 
дневников, опубликованных в 
«Нью-Йорк таймс». В них Гри-
горий описывал свою жизнь 
во время Олимпиады в Сочи 
(«Сходил на концерт Натали», 
«доел виноград за Мутко»), а 
позже написал: «Лечу в Нью-
Йорк со своим сочинским 
дневником в портфеле. Он 
стоит миллион долларов».

Незадолго до заседания 
исполкома Международно-
го олимпийского комитета в 
Лозанне, на котором вот-вот 
решится, допустят ли россий-
ских спортсменов до участия 
в Олимпиаде, Родченков вдруг 
вылез в эфир НТВ с совер-
шенно дикими откровениями. 
Потом всплыли его порногра-
фические рассказы на попу-
лярном ресурсе под псевдони-
мом Виктор Конте.

Вот такой он персонаж. И 
на показаниях этого человека 
ВАДА строит обвинение...

Степан Строев

Григорий РОДЧЕНКОВ:
ПАЛАЧ 
РОССИЙСКОГО 
СПОРТА

Как главный информатор Всемирного 
антидопингового агентства он обещает уничтожить 

весь олимпийский спорт России. Кто он вообще 
такой, этот Григорий Родченков? Почему одни говорят 

о нем как о сумасшедшем профессоре, а другие - 
как об асе фармакологии, сбежавшем в Штаты 

с мешком компромата?

Почти сразу после побега Родченкова 
с интервалом в две недели 
скоропостижно скончались 
от сердечного приступа два нестарых 
человека, ранее входивших 
в состав руководства РУСАДА, - 
Вячеслав Синев и Никита Камаев.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Это хорошее время для взаи-
модействия с вашим партне-
ром. Близнецы могут прими-
риться даже с самыми сложны-
ми соперниками, возможный 
конфликт будет с легкостью 
урегулирован с помощью 
разумных аргументов. В пятни-
цу посетите парикмахерскую. 
В понедельник лучше оставить 
свое мнение при себе.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 10 и 11.

У Стрельцов в данный момент 
появится ощущение свободы 
и новых личных перспектив. 
Не сомневайтесь в реали-
зации ваших планов, но и не 
упустите из виду важность 
работы над ошибками. В чет-
верг используйте прилив сил в 
решении рабочих вопросов. 
В понедельник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 6 и 10.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Не стоит отчаиваться и все 
время выражать недовольство. 
Это время, когда трудности и 
испытания пойдут Овнам толь-
ко на пользу. Неделя удачна 
для подведения рабочих ито-
гов, а также для планирования 
зимних каникул. В среду стре-
митесь к последовательности. 
В воскресенье уделите время 
походу по магазинам.
Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Прекрасная возможность 
сменить работу, модерни-
зировать рабочую среду 
или изменить схему лечения. 
Тельцы в данный момент мо-
гут спокойно начать осва-
ивать новые инструменты и 
технологии. В четверг будете 
склонны во всем докапывать-
ся до сути. В понедельник бе-
рите инициативу в свои руки.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Всю неделю вы будете ба-
лансировать между жела-
нием сделать жизнь ярче и 
качественнее, однако этот 
порыв может повлечь за со-
бой всевозможные риски. 
Не пропустите цель - теперь 
практически все зависит от 
точности выбора. В четверг 
избегайте лишних трат. В по-
недельник не переедайте.
Благоприятные дни - 6 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

Удачное время для наведения 
порядка в трудовых отноше-
ниях Львов. Взаимопонима-
ние с коллегами и успешное 
управление финансовыми 
операциями станут прочным 
фундаментом на следующий 
месяц. В среду выслушайте 
все точки зрения. В субботу 
отдохните с друзьями за го-
родом. 
Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

Люди ценят ваш практиче-
ский подход к решению про-
блем, так что используйте 
этот навык в свою пользу. 
Взвесьте все плюсы и мину-
сы, правильное решение не 
заставит себя долго ждать. В 
субботу общение с родными 
даст душевное спокойствие. 
Вторник хорош для любых 
перемен. 
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Весы могут озаботиться 
поведением любимого че-
ловека. Помните, все мы 
уникальны, оцените эту раз-
ницу, вместо того чтобы сер-
диться, у каждого может быть 
своя точка зрения! Будьте го-
товы к борьбе с препятствия-
ми в среду. В пятницу будьте 
аккуратны в расчетах, велик 
риск обмана.  
Благоприятные дни - 8 и 10.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Скорпионы должны стараться 
быть мужественными, но не 
жесткими. Следуйте к своей 
цели, не оборачиваясь, а если 
кто-то попытается вам поме-
шать, поставьте его на место, 
но дипломатично. В пятницу 
лучше заняться спортом. Не 
воспринимайте все буквально, 
следите за своим настроением 
в понедельник.
Благоприятные дни - 6 и 8.
Неблагоприятные дни - 9 и 12.

Самое главное для Козеро-
гов в данный период - сделать 
первый шаг в неизвестное. 
Не стесняйтесь заявить о 
себе как умелый професси-
онал или талантливый чело-
век. В пятницу стремитесь к 
последовательности в реше-
нии сложных дел. Во вторник 
ждите выгодных партнерских 
предложений.
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

Водолеям не стоит недо-
оценивать себя и обвинять 
в неуверенности. Знайте, 
что ваша обычная осторож-
ность удерживает вас от со-
вершения многих ошибок. 
Выходные окажутся плодот-
ворными для домашних дел. 
В понедельник придется за-
няться решением финансо-
вых вопросов.
Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Звезды советуют Рыбам быть 
более внимательными на 
транспорте или при проведе-
нии каких-либо технических 
работ. Будьте аккуратны, бе-
регите себя и окружающих, 
велик риск травмы. В среду 
не принимайте ответствен-
ных решений. В понедельник 
будьте внимательны с дело-
вой перепиской.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

ПРОГНОЗ

6 декабря соединение Меркурия и Сатурна может 
усилить беспокойство и озабоченность. 9 декабря 
полусекстиль Солнца и Плутона улучшит само-
чувствие, усилит оптимизм. 10 декабря трин 
Меркурия и Урана - благодаря интуиции можно 
ожидать внезапных озарений.12 декабря - со-
единение Солнца и Меркурия: активизация ин-
теллектуальной работы.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

6 - 12 
ДЕКАБРЯ

От
ве

ты
 на

 ск
ан

во
рд

 №
49

(1
24

9)

 

Бывший боксеp дол-
го pассказывал даме о 
своей прошлой жизни.
Чеpез несколько часов 
она его спpосила:

- А в каких гоpодах 
вы еще бывали, кpоме 
Hокаута и Hокдауна?

- Штирлиц, - спросил 
Мюллер, - вы, часом, не 
еврей?

- Ну да, мать рус-
ская, отец русский, а я 
почему-то еврей, - оби-
делся Штирлиц и поду-
мал: «Не сболтнул ли я 
чего лишнего?»

 

- Милая, мне сегодня 
сон приснился, будто я 
еду на машине, а ты бе-
жишь за ней и сгоняешь 
вес. А я тебе для сти-
муляции процесса по-
даю в открытое окно 
купюры.

- Ну и как результат? 
Сколько килограммов я 
скинула?

- Ты добежала до 
придорожного кафе и 
пошла жрать!

 

- А ты за что сидишь?
- Да в карты подгля-

дывал...
- Понимаю. В казино 

таких в пять минут за-
секают...

- А в Генштабе десять 
лет не секли.

 

Жена ушла от мужа. 
Дома она говорит ма-
тери:

- Как только я вышла 
из дома, раздался вы-
стрел. Как ты думаешь, 
он застрелился?

- Я думаю, он открыл 
бутылку шампанского!

 

- Дорогой, что тебе 
приготовить на завтрак? 
Есть йогурт, обезжирен-
ный творожок, мюсли с 
молоком.

- Давай йогурт, творог, 
мюсли. И что-нибудь 
пожрать!

 

- Бабушка, а кровь 
вкусная?

- Да откуда же мне 
знать, деточка?

- Папа сказал, что ты 
ему всю кровь выпила.

- Мозгов нет у твоего 
папы!

- Конечно... мозги ты 
ему еще летом съела.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Саврасов. 7. Лакомка. 10. Еже-
вика. 11. Наличие. 12. Наст. 13. Оксфорд. 15. Ось. 16. Унт. 
17. Ширинка. 18. Ежик. 19. Равнина. 22. Томагавк. 25. Лем. 
26. Теплица. 29. Углич. 31. Ичиги. 33. Ратмир. 35. Кола. 
36. Нарва. 38. Сбыт. 39. Грядущее. 41. Нрав. 42. Херсонес. 
44. Дальномер. 47. Стругацкие. 49. Эфа. 50. Мандела. 53. 
Оторопь. 55. Тарарам. 56. Армянин. 60. Капитал. 61. Изво-
рот. 62. Испания. 63. Автоклав. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сурро-
гат. 2. Вранье. 3. Сюртук. 4. Велотрек. 5. Зевс. 6. Пиво. 7. 
Ландшафт. 8. Оригинал. 9. Алебарда. 14. Фен. 20. Волоч-
кова. 21. Измаил. 23. Мантия. 24. Ажур. 27. Плинтус. 28. 
Избранник. 30. Лечение. 32. Час. 34. Изучение. 37. «Атас». 
40. Рана. 42. Хоругвь. 43. Рог. 45. Лен. 46. Рэмбо. 47. Садко. 
48. Евстигнеев. 50. Монтекки. 51. Динамика. 52. Аномалия. 
54. Рея. 57. Мавр. 58. Нары. 59. Нота.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №49 (1249)
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Точка дислокации ВВС. 7. 
Русский землепроходец. 10. Занятие, кормящее кустаря. 11. Си-
стематизированный свод данных. 12. Содержимое лошадиной 
торбы. 13. Низший чин уездной полиции до 1917 г. 15. Неудач-
ная форма первого блина. 16. Усач на речном дне. 17. Испанский 
красавец Бандерас. 18. Импрессионист Матисс по имени. 19. 
Управляющий конной упряжкой. 22. Две соседние странички. 25. 
Подзаборный проход для шавки. 26. Осенний месяц. 29. Сумка, 
«утопленная» в озере. 31. Стопка, отрастившая ножку. 33. Дуга, 
удерживающая прическу. 35. «Младший брат» контрабаса. 36. 
Характеристика голоса. 38. На его лапу упала роза. 39. Запрет-
ный «увеличитель» мышц. 41. Сотня мексиканских сентаво. 42. 
Подъем субмарины. 44. Джульетта из Вероны. 47. Гамзатов по 
месту рождения. 49. Она «питается» железом. 50. «Материал» 
для долины Санта-Клара. 53. Удаль напоказ. 55. Озеро с Торонто 
на берегу. 56. Военный с телефонной трубкой. 60. Актер, супруг 
Гвоздиковой. 61. Взор, обращенный в прошлое. 62. Беломра-
морный город. 63. Урожай, собранный ветром.  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Торговец дореволюционной ме-
белью. 2. Устойчивый оборот речи. 3. Андре, бывший первой 
ракеткой. 4. Соратник факта. 5. Подколодная «шипучка» с ядом. 
6. Грек, что плавал за золотым руном. 7. Второй после Хонсю. 8. 
Соответствие явлений в природе. 9. Постоянство в любви. 14. 
Твердь под морской пучиной. 20. Блюдо, достойное истинного 
гурмана. 21. Главный советник султана. 23. Внимание к малышу. 
24. Опасность, но благородное дело. 27. Почитатель сценическо-
го искусства. 28. «Теннис» с воланом. 30. Мечта игрока в покер. 
32. Штат, приютивший мормонов. 34. Часть говяжьей туши около 
таза. 37. Иудейский священник. 40. Сладкая истома отдыхающе-
го. 42. Облицовочная доска. 43. Передача от ноги футболиста. 
45. Женский или мужской в анкете. 46. И Салтыкова, и Алле-
грова. 47. Cкопление людей в час пик. 48. Продавщица фиалок 
и ландышей. 50. «Мокрый» гриб. 51. Пот от сильного волнения. 
52. Голубой купол над головой. 54. В басне «и ныне там». 57. Дом 
карапузов. 58. Библейский предатель. 59. «Крыльцо» к самолету.
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Пора сказочных новогод-
них праздников приближает-
ся! А вы уже придумали, как 
необычно и со вкусом поздра-
вить своих близких и друзей? 
Если еще нет, то приходите в 
Центральный дом художника 
(ЦДХ) с 8 по 24 декабря на 
традиционную «Рождествен-
скую ярмарку подарков», ко-
торая объединила российских 
художников, дизайнеров и ма-
стеров handmade.

Здесь можно найти подарки 
на любой вкус. На 17 дней цен-
тральный зал ЦДХ займут бо-
лее 80 творческих мастерских, 
галерей, арт-салонов и худож-
ников со своими уникальными 
авторскими работами.

Только здесь можно приоб-
рести эксклюзивные предме-

ты интерьера и декора, кото-
рые станут достойной частью 
вашей личной коллекции. 
Диапазон вкусов и возможно-
стей на ярмарке необычайно 
широк - от авторских кукол 
и уникальных крафтовых из-
делий до традиционных ново-
годних украшений и сладких 
подарков. И это далеко не 
весь ассортимент! Фантазии 
дизайнеров и мастеров не зна-
ют границ. А их воплощение 
может быть самым неожи-
данным.

Большинство изделий, 
представленных на ярмарке, 
выполнено ограниченным 
тиражом или в единственном 
экземпляре, что выгодно от-
личает их от изделий масс-
маркета.

На ярмарке вы найдете: 
оригинальные дизайнерские 
предметы интерьера, ново-
годние украшения и авторские 
игрушки, старинные и винтаж-
ные подарки, авторские укра-
шения из натуральных камней 
и кожи, эксклюзивные краф-
товые изделия, сладкие ново-
годние подарки, натуральную 
органическую и экологически 
чистую косметику, предметы 
декупажа (шкатулки, чайные 
коробки и новогодние шары), 
открытки ручной работы, ав-
торскую одежду и аксессуары, 
многое другое.

Приезжайте и почувствуйте 
атмосферу сказки!

По вопросам участия об-
ращайтесь  по тел/факс : 
8 (499) 238-12-45,  8 (499) 238-49-86.

Подарки на любой вкус Ре
кл

ам
а
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ВПЕРВЫЕ НА АРБАТЕ! 
НОВОГОДНИЙ БЛОШИНЫЙ РЫНОК! 

Просторное комфортное помещение, более 100 участ-
ников, необычные вещи и эксклюзивные подарки, пун-
кты питания разных стран мира! В формате мероприятия 
выставка частной коллекции Валдиса Пельша «Военные 
головные уборы» и бесплатные мастер-классы по темам: 
«Реставрация фарфора», «Лепка  предметов из глины», 
«Роспись новогодних игрушек», «Роспись рук хной» (ме-
хенди)!

А также розыгрыши призов и множество сюрпризов 
для посетителей!

Подробности на нашем сайте: kristallexpo.ru Реклама
7+
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